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UFLA assina ordem de serviço para início das
obras do câmpus da universidade em Paraíso

Nelson P. duarte
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
FAZENDO HISTÓRIA
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes assumiu
neste ano o seu quinto mandato na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais. No anterior exerceu a presidência
da Comissão de Agropecuária e Agroindústria e também
foi presidente, vice-presidente e membro de outras co-
missões. Quando iniciou na Assembleia atuou como su-
plente da deputada Elbe Brandão, na 15ª legislatura, en-
tre os anos de 2003 a 2007. Exerceu a função de deputa-
do no período de 21 de fevereiro até 31 de março de
2006. Arantes agora foi eleito 1º vice-presidente da casa.
OBRAS
Na manhã de segunda-feira,4 de fevereiro foram assi-
nados durante solenidade no teatro Municipal Sebasti-
ão Furlan, os contratos com as ordens de serviço para
o início das obras de construção de nove prédios que
compõem, inicialmente, o câmpus da Universidade Fe-
deral de Lavras (Ufla), de São Sebastião do Paraíso,
localizado no bairro Califórnia Garden. Quatro empre-
sas ganharam as licitações e o valor dos investimentos
são de R$ 31 milhões. O início das obras é imediato e a
previsão de entrega é de dois anos.
EMPRESAS
O diretor de contratos e convênios da Ufla, Fábio Costa
Lasmar, conduziu a formalização das assinaturas. Pela
Aegla Construções, de Belo Horizonte/MG, assinou Nilsleir
Neves de Aguiar. Pela E. M. Construções, da cidade de
Adrianópolis/AM, assinou Eduardo Mariano Neves. Pela
Scalla Construtora, de São Sebastião do Paraíso, assi-
nou o contrato Aníbal Marinzeck Borges e pela Constru-
tora, Engenharia e Incorporadora São Tomás, do muni-
cípio vizinho de São Tomás de Aquino/MG, assinou
Ronaldo de Souza Santos. Serão construídos anfitea-
tro, biblioteca, campo e quadra, centro de convivência,
pavilhão de aulas, incubadora, laboratórios e prédios
de engenharias e logística. O terreno é de 150 mil m² e
a área a ser construída soma 13.818,91 m².
COMITIVA
O evento teve a presença de pró-reitores e integrantes
do corpo administrativo da Ufla, diversas autoridades da
sociedade civil, entre prefeitos, vices, vereadores, se-
cretários municipais, professores e estudantes de Para-
íso, da região, além de uma comitiva de 60 pessoas vin-
das de Lavras. O pró-reitor de graduação da Ufla, Ronei
Ximenes Martins, falou sobre as tratativas para implan-
tação do campus em Paraíso, que começaram no final
de 2016 envolvendo a universidade, prefeitura, parla-
mentares e Ministério da Educação. Após a solenidade
o grupo oriundo de Lavras foi conhecer o espaço e o
local das futuras instalações.
INDÚSTRIA E TRANSFORMAÇÃO
O diretor de finanças do Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas (Sebrae), ex-deputado fe-
deral Carlos Melles, comentou que esta é a maior indús-
tria que Paraíso já recebeu em sua história pelo que vai
entregar para a sociedade após a formação dos alunos.
Presente à cerimônia, o prefeito de Lavras, José Cherem,
disse que o campus universitário vai modificar o históri-
co de conhecimento dos estudantes e o cinturão econô-
mico do município. Ele destacou que a universidade irá
fomentar a economia e transformar a cidade em um centro
de educação junto com as outras faculdades existentes
no município.
GREVE
Uma semana depois ter sido deflagrada a greve dos
servidores públicos municipais pode chegar ao fim sem
de fato ter ocorrido. A paralisação da categoria deveria
ter ocorrido a partir de segunda-feira,4. No entanto, a
adesão foi mínima, cerca de 10% dos 200 servidores
que aprovaram o movimento, sendo que a administra-
ção municipal possui cerca de 2000 funcionários. O alerta
foi dado com antecedência pelo presidente do Sindicato
Rildo Domingos, de que greve é coisa séria, mas tem
meia dúzia que prefere reclamar mesmo só nas redes
sociais, na hora do vamos ver, foram pouquíssimos que
deram as caras.
LIÇÕES
Rildo Domingos disse que já sabia da possibilidade do
movimento fracassar. Para ele o que prevalece é a von-
tade soberana da assembleia. O Sempre foi colocado à
prova e fez o seu papel assegura sendo que desta forma
ficou definido quem é quem. Como é sabido, há uma cla-
ra divisão entre os servidores, sendo que de um lado tem
a turma da educação que mais fez barulho e agitou. De
outro lado os demais. Prevaleceu o efeito golfinho, da-
queles que sobem faz uma gracinha e depois mergulham.
Para não dizer outra coisa, fica a experiência e mais um
aprendizado para a categoria e os sindicalistas.
BONZINHO
E o tempo esquentou na Câmara na primeira sessão
deste ano. Rildo Domingos usou a tribuna livre para co-
mentar sobre a greve. Marcelo Morais criticou a gestão
municipal e também não poupou ao Sempre. Disse que
“o sindicato está muito bonzinho” e que vereadores nun-
ca foram chamados para participar de reuniões que
aconteciam entre Sindicato e Prefeitura.
REBATEU
Rildo discordou da afirmativa de Morais sobre o “sindi-
cato não convidar vereadores para as reuniões. “No fi-
nal do ano passado nos reunimos com cinco vereado-
res e o senhor não estava presente porque estava dan-
do aula. Ficou acertado com o Executivo que as reuni-
ões de pauta os vereadores seriam convidados.
Posicionei-me nesta Casa de que quando houvesse es-
sas reuniões e o Executivo não convidasse, o Sempre
estaria convidando. Quero esclarecer que, depois da-
quela data, não houve outra reunião”, defendeu.
RETORNO
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso to-
mou os trabalhos deste mandato em seu primeiro perío-
do de 2019 da 37ª Legislatura. O comando do presiden-
te Lisandro Monteiro que estreou na cadeira da presi-
dência, juntamente com os novos membros da mesa di-
retora, foi bastante discreto, como lhe é peculiar. Deba-
tes, discussões algumas acaloradas já fazem parte do
cenário. Foram simplesmente quatro horas de sessão
com assuntos de toda monta.
POSSE
Também na volta aos trabalhos do Legislativo foram
empossados servidores, em seus respectivos cargos,
pelo menos sete dos candidatos aprovados em concur-
so público realizado em 2018. Eles receberam os cum-
primentos e as boas vindas dos vereadores que já se
disponibilizaram em colaborar com advogados, asses-
sores diversos. A chegada dos novos colaboradores da
Câmara atende recomendação do Ministério Público,
embora ainda faltem alguns aprovados a serem convo-
cados a assumir suas funções. A expectativa é grande e
todos são bem-vindos.
DESUMANO
O atendimento à saúde pública em São Sebastião do
Paraíso poderia estar melhor. Por exemplo, no tocante
àqueles que padecem com problemas oftalmológicos. Há
uma fila de espera que vem de longa data para casos
que dependem de encaminhamento para tratamentos e
cirurgias em outros locais. Não são poucos os casos de
pacientes que correm risco de terem a visão comprome-
tida de uma vez por todas, por causa de glaucoma. E a
Secretaria de Saúde parece não se compadecer que
pais de família venham a ficar cegos.

TRAGÉDIA EM BRUMADINHO

"Mude de lugar, mas não
perca suas raízes. Pense di-
ferente, mas não perca seus
princípios". Inspire-se!
Mahatma Gandhi é inspira-
ção, disse: Você nunca sabe
que resultados virão da sua
ação. Mas, se você não fizer
nada, não existirão resulta-
dos. Outrora, em tempos re-
motos, era comum ouvirmos
que as pessoas se inspiravam
em alguém, em alguma coi-
sa. Naquele tempo, havia em
quem se inspirar ou o que ins-
pirar. Sei lá. Hodiernamente
não temos muita inspiração.
Espelhamos no passado, nos
heróis, porque no presente há
pouca motivação para
criatividade e inspiração.

Espera aí, inspirados ou
não, ficamos com nossa tra-
dição familiar, domestica-
mente enfim, exemplos do
passado. Muito pessimismo,
sim. Negativismo, sim. Po-
rém, vejamos porque - a rea-
lidade nos dias atuais, na so-
ciedade, a destruição das fa-
mílias; na engenharia, a
logística da mobilidade urba-
na - queda de viadutos; nas
instituições de grande porte,
rompimentos de barragens
das mineradoras, dos rejeitos
do minério de ferro de Em-
presas como SAMARCO MI-
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NERAÇÃO S/A e a CVRD
(Companhia Vale do Rio
Doce) de renome mundial; na
política - a decadência dos
políticos e da política em si,
o caos institucional brasilei-
ro, a politização das decisões
do Judiciário e a desconfian-
ça da população, que atinge a
todos os poderes, principal-
mente no Congresso Nacio-
nal e STF - Suprema Corte.

Entretanto, acredito (e
espero) na mudança da nova
política do "Brasil acima de
tudo". Na religiosidade,
centrada na fé de uma reli-
gião - o aparecimento de um
"João de Deus", eu prefiro o
"João de Goiás". Deus é mui-
to para ele. Saudades, Fran-
cisco Cândido Xavier - co-
nhecido Chico Xavier, mé-
dium filantrópico e expoente
líder espiritual e, com ele,
assim termino e dedico mi-
nha inspiração, não no pas-
sado, mas em 2019! "Crê em
ti mesmo, age e verá os re-
sultados. Quando te esforças,
a vida também se esforça
para te ajudar".

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente
da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Inspire-se:
resultados

OPINIÃO

Luiz Carlos Pais – Professor aposentado da UFMS

Há uma semana predomina esse clima de indigna-
ção e tristeza diante do quadro indescritível da tragédia
em Brumadinho. É muito difícil acreditar que tenha sido
apenas um acidente ou o resultado de causas
imprevisíveis. A imprensa tem registrado um drama
humano sem precedentes na história da mineração
brasileira. O rompimento de uma barragem de rejeitos
de minério, situada no município mineiro, atingiu toda a
sua população, causando centenas de vítimas. Atingiu
também toda a população ordeira que clama e espera
por justiça. A proprietária da barragem é a mineradora
Vale, uma das maiores empresas do país, que tam-
bém está diretamente envolvida no desastre semelhan-
te, ocorrido em 2015, em Mariana, no mesmo estado.

É evidente que houve ineficiência por parte do poder
público, bem como dos conselhos administrativos e dos
órgãos encarregados pela fiscalização do setor de ex-
ploração mineral, com seus parcos recursos. Situação
paradoxal diante dos lucros expressivos, alcançados
por uma volúpia empresarial. Busca-se a maximização
dos lucros a qualquer custo. No caso de Mariana, o
consórcio envolvido, do qual faz parte a mesma em-
presa, não pagou as multas aplicadas pelos órgãos
fiscalizadores. Assim, persiste a lógica de usufruir dos
intermináveis recursos garantidos pela legislação.

Diante dessa reincidência, seria leviano antecipar
condenações como fazem os tribunais de exceção.
Mas, tomara que a amplitude dessa tragédia sirva para
o início do fim das impunidades das empresas e pes-
soas envolvidas. Caso contrário, seria apostar na
barbárie, no vale tudo, no predomínio inconsequente
desse tipo de negócio nebuloso.

Ao anunciar a decisão de acabar com todas as bar-

ragens desse tipo, o presidente da empresa equivo-
cou-se ao dizer que foi uma decisão “espontânea”, to-
mada pelo conselho administrativo da empresa. Caso
não tivesse ocorrido a tragédia teria o conselho opta-
do pela mesma decisão? Por que a mesma decisão
não foi tomada em tempo hábil para poupar centenas
de vítimas? E para piorar a situação, alguns defenso-
res ambientais discursam, muitas vezes, amparados
muito mais pela emoção do que com o respaldo técni-
co de respeitabilidade reconhecida.

Como um laudo assinado há seis meses pode afir-
mar a condição de estabilidade da barragem e gerar
essa tragédia sem precedentes? Por que a empresa
construiu suas instalações abaixo do nível da barra-
gem? Até que ponto os funcionários vitimados tinham
ciência dos riscos que estavam correndo? É profun-
damente lamentável que a Vale não tenha aprendido
com seus erros recentes. Optaram pela construção
de barragens menos onerosas para dourar seus ba-
lanços contábeis, lucros obtidos à custa de centenas
de vítimas, famílias em luto e toda uma região devas-
tada.

Finalmente, segundo meu entendimento, esse tris-
te episódio resulta de um conceito profundamente equi-
vocado a respeito do que significa “sucesso empre-
sarial”. Além dos tribunais jurídicos, o mercado mun-
dial certamente está de olho nas escolhas na empre-
sa. Não se trata de retornar à velha polêmica travada
entre defensores das liberdades capitalistas e adep-
tos do controle estatal da economia. Mas, com certe-
za, esse modelo praticado com técnicas que colocam
em risco a vida das pessoas, destrói a natureza e mata
os animais está na contramão da história contempo-
rânea. Que a justiça seja feita! É o mínimo que se es-
pera para abrandar essa terrível indignação.

LIONS CLUBE CULTURAL

IDEIAS ...
Ideias,  existem as comuns e incomuns
Prefiro mais as incomuns
Elas despertam a curiosidade
Tanto nos  maior ou de menor idade.

As ideias  incomuns
Soltam nossa imaginação
Diverte-nos, deixam-nos leves e pensadores
Variam nosso intelecto de informação.

As idéias  incomuns são mais complexas
Cativam-nos, são mais empolgantes
Elas aprimoram nossa atenção
São mais divertidas, mais instigantes.

As ideias incomuns são mais fascinantes
Fazem-nos pensar com maior intensidade
Deixam-nos empenhados em busca
De algo mais, enriquecem nossa capacidade.

Bernadete Aguiar - Poetisa

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 40/19, Pregão Pres. nº 05/19, abertura dia 19/02/19, 09h,
para “Contratação de empresa(s) para prestação de serviços em segurança,
monitoramento, e locação de equipamentos para a realização das
festividades do Carnaval 2019 do município de Itamogi/MG”. O edital está
à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 06/02/2019 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal

COMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADO
O Escritório de Contabilidade Pessoni comunica que não é mais
o responsável contábil pela empresa abaixo, à partir de 31 de
dezembro de 2.018, não se responsabilizando pela entrega de
quaisquer documentos ou declarações para os Órgãos Públicos
Federal, Estadual e Municipal e que a documentação das
referidas empresas estão à disposição dos sócios.
- Bressiano Bordão Construtora Ltda – CNPJ: 01.563.414/
0002-72

São Sebastião do Paraíso, MG, 05 de fevereiro de 2019.
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Por João Oliveira

A cerimônia de assinatura
da ordem de serviço para iní-
cio das obras do campus da
Universidade Federal de Lavras
(UFLA) e convênio da univer-
sidade com a prefeitura de São
Sebastião Paraíso para cessão
do Anexo I da Prefeitura onde
devem iniciar as aulas até que
obras do campus sejam finali-
zadas foi realizada na manhã de
segunda-feira (4/2). Reuniu di-
versas autoridades e represen-
tantes da sociedade civil no
Teatro Municipal Sebastião
Furlan.  As obras, com inves-
timentos em cerca de R$ 31
milhões, devem ter início ime-
diato, mas pelo contrato em-
presas têm até um mês.

O diretor de contratos e
convênios da Ufla, Fábio Cos-
ta Lasmar, foi o responsável
pela formalização das assinatu-
ras. Entre as empresas que irão
conduzir as obras estão a Aegla
Construções, de Belo Horizon-
te, representada por Nilsleir
Neves de Aguiar; a E. M. Cons-
truções, de Adrianópolis (AM),
representada por Eduardo
Mariano Neves; a Scalla Cons-
trutora, de São Sebastião do
Paraíso, que teve contrato as-
sinado por seu diretor Aníbal
Marinzeck Borges e a Constru-
tora, Engenharia e Incorpora-
dora São Tomás, de São To-
más de Aquino, pelo diretor da
empresa,  Ronaldo de Souza
Santos.

A expectativa, conforme
destacou o reitor da Ufla, José
Roberto Soares Scolforo, é que
as aulas possam começar no
espaço cedido pela Prefeitura
ainda no segundo semestre de
2019, já que são disciplinas
mais básicas. O ingresso à ins-
tituição será por meio do Enem
e serão 180 vagas e o estudan-
te poderá escolher entre qua-
tro cursos: Bacharelado Inter-
disciplinar em Ciência e Tecno-
logia; Engenharia Elétrica, En-
genharia de Software e Enge-
nharia de Produção, além de
um mestrado profissional em
Tecnologias para a Agroindús-
tria.

Durante a cerimônia, mem-
bros da mesa diretora fizeram
uso da palavra para ressaltar a
importância desse empreendi-
mento para Paraíso e destacam
a importância do atual diretor
de Administração e Finanças do
Sebrae e deputado a época das
tratativas para a vinda do
campus para o município,
Carlos Melles, para todo este
processo. Conforme ressaltou
Melles, o projeto para vinda da
Ufla nasceu há 15 anos, mas
adversidades políticas impedi-
ram que esse sonho se concre-
tizasse. Ele ressaltou a neces-
sidade da união de forças e de
que as ideias precisam ser com-
partilhadas para que seja pos-
sível realizar aquilo que é bom
para qualquer cidade.

"A universidade que foi pro-
metida para Paraíso veio. É
preciso confiança, credibilidade
e um coração manso. É preci-
so conviver com os diferentes,
sabendo aceitar as diferenças,
mas com objetivo maior e sem
perder o foco: o desenvolvi-
mento do ser humano; e só se
desenvolve o ser humano co-

UFLA assina ordem de serviço para início das
obras do câmpus da universidade em Paraíso

meçando pela educação", dis-
se.

Melles falou também sobre
o sonho de que com a vinda da
Ufla, que tem o curso de me-
dicina no campus em Lavras,
que a Santa Casa possa a vir a
ser um hospital escola para
abrigar os residentes e ajudar
Lavras, Minas Gerais e o Bra-
sil na formação de médicos.

O prefeito de Lavras, José
Cherem, falou da importância
do campus da Ufla para o seu
município e o que ele poderá
vir a representar para São Se-
bastião do Paraíso. Segundo
ele, o campus da Ufla em Pa-
raíso certamente irá modificar
o histórico de conhecimento na
cidade e na região.  "A Ufla tem
um centro tecnológico de de-
senvolvimento enorme que
pode vir a modificar todo o
cinturão econômico da região
e recentemente inauguramos
em Lavras uma faculdade de
medicina que já vai para seu
quarto ano e que tem influên-
cia direta do Melles e que tam-
bém viabilizou o credenciamen-
to da UPA 24H. Lavras, que
durante tanto tempo ficou lon-
ge do cenário de saúde federal
agora tem duas instituições e
ambas passaram pelas mãos do
deputado federal Carlos Mel-
les", destacou.

Para o prefeito Walker
Américo Oliveira, a partir des-
ta data é uma nova história para
o município paraisense. "Uma
universidade federal é o sonho
de todos os municípios e esta-
mos conquistando esse sonho
graças ao empenho político do
Melles, Antônio Carlos Aran-
tes, nós da administração mu-
nicipal e os vereadores. É
preciso ter união e só através
disto conseguimos resultados
positivos", destacou.

Walkinho falou também,
para além dos impactos finan-
ceiros, o impacto cultual da
vinda Ufla para o município.
"Acredito que iremos colocar
no mercado de trabalho pesso-
as formadas em uma universi-
dade federal e para Paraíso a
questão cultura é muito impor-
tante e será um passo muito
largo para nosso município",
diz. Em relação a proposta de
cursos voltados para área
tecnológica ele diz que este é o
momento, tendo em vista que
a tecnológica tem tomado con-
ta de toda a vida dos cidadão.

"Ficamos felizes que a im-
plantação dos novos cursos na
área tecnológica pode ajudar no
crescimento das nossas em-
presas e também buscando a
vinda de novas empresas bus-
cando esses profissionais.
Também vamos aproveitar a
oportunidade em fazer parce-
ria com a universidade para
poder incentivar nossos produ-
tores rurais na questão econô-
mica. Paraíso, 53% é o café e
esta é uma forma de ajudar os
produtores a alavancas seus
negócios", completa.

UFLA
Conforme ressaltou o rei-

tor da Ufla, José Scolforo, o
investimento inicial no campus
da Ufla em Paraíso é de cerca
de 30 milhões. "Já existiu in-
vestimento da própria cidade
através da prefeitura, da Câma-

ra Municipal, dos deputados
Antônio Carlos Arantes e Car-
los Melles. Agora iremos con-
tratar professores, 66 ao lon-
go desses três anos, mais 60
técnicos, também distribuídos
ao longo dos próximos dois
anos. Ao longo do tempo ha-
verá outros investimentos, em
equipamentos dos cursos, mo-
biliário e empregos básicos
para vigilância e manutenções".

O reitor comenta que é um
início com valores muito rele-
vantes, mas é só o princípio de
uma caminhada para que ao
longo dos próximos anos, de-
pois de consolidada essa pri-
meira fase, possa existir outras
fases de crescimento e a UFLA
venha a se desenvolver no
município e gerar benefícios
financeiros para todo o comér-
cio e outros setores de servi-
ços.

"Mas acredito que o maior
de todos os benefícios será o
de o jovem ter a oportunidade
de fazer cursos aqui de quali-
dade e, principalmente, se hou-
ver uma política muito bem
estruturada que permita a eles
a empreender aqui e na região,
vindo a agregar muitas possi-
bilidades de empregos qualifi-
cados e que vai refletir no PIB
de Paraíso e Região. O maior
de todos os desenvolvimentos
está fundamentado no conhe-
cimento e na oportunidade para
as pessoas ao ensino, indepen-
dente do poder aquisitivo, por-
que esse é um câmpus para
todos, das pessoas muitos sim-
ples às que tem mais condições
de vida", destaca.

PRAZO DAS OBRAS
Para a primeira etapa estão

previstos a construção de um
anfiteatro, biblioteca, campo de
futebol e quadra, centro de
convivência, pavilhão de aulas,
prédio da Incubadora, prédio
das engenharias, prédio de la-
boratório e prédio de logística.
De acordo com Scolforo, em
todos os contratos assinados os
prazos variam em função do
tamanho da obra, a exemplo do
prédio das engenharias, que é

um dos maiores e está planeja-
do para dois anos. "Já existem
outros prédios que o prazo é
menor, em torno de um ano. A
ideia básica e que está nos con-
tratos é que em dois anos o
câmpus esteja absolutamente
pronto. Todos os recursos para
as obras já estão garantidos e
não existem motivos para atra-

so", completa.
Entre os presentes compon-

do a mesa diretora, além do
reitor da universidade, estavam
a vice-reitora Édila Vilela de
Resende Von Pinho; o pró-rei-
tor de Graduação, professor
Ronei Ximenes Martins; o su-
perintendente de Gestão, pro-
fessor João Chrysósstomo de

Resende Júnior; o diretor de
Administração e Finanças do
Sebrae, Carlos Melles; deputa-
do estadual Antônio Carlos
Arantes; os prefeitos de Lavras
e Paraíso José Cherem e
Walker Américo Oliveira; o pre-
sidente da Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso,
Lisandro Monteiro.

FOTOS: Nelson P. duarte
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Desde que foi anunciada a
vinda da Ufla para Paraíso hou-
ve muitas dúvidas e longos de-
bates desde 2009, quando se
iniciaram as tratativas para a
vinda do câmpus para o muni-
cípio. De lá para cá a vinda da
Ufla caminhou a passos man-
sos, mas deu um salto no se-
gundo semestre de 2018 cul-
minando com a assinatura de
ordem de serviço para o início
das obras no início da tarde de
segunda-feira (4/2). A expec-
tativa é que até 2022 as obras
já estejam concluídas e câmpus
funcionando em totalidade.
Conheça a história da Ufla des-
de a sua concepção até o atual
cenário.

2009
A ideia de um câmpus da

UFLA em São Sebastião do
Paraíso esteve em discussão
na instituição já em 2009,
quando foi aprovada pelo Con-
selho Universitário (CUNI/
UFLA). O projeto foi então
encaminhado ao MEC para ava-
liação, porém, somente em
2016 as negociações sobre a
proposta foram retomadas,
com uma atualização da pro-
posta e nova avaliação.

 16/05/16
O novo ministro da Educa-

ção, Mendonça Filho, recebe o
deputado federal Carlos Melles
– que são amigos de longa data
e companheiros de Partido
Democratas. Melles foi
cumprimentá-lo por ele ter as-
sumido o cargo no dia 13 de
maio, a convite do presidente
Michel Temer, e colocar a dis-
posição para um trabalho par-
ceiro em favor da educação em
Minas.

Com a confiança do presi-
dente Michel Temer e do mi-
nistro Mendonça Filho, o de-
putado Carlos Melles torna-se
um agente facilitador, atuando
na representação das demandas
das universidades e institutos
federais junto ao MEC. Neste
período de três anos aconte-
cem dezenas de audiências com
o ministro Mendonça e sua
equipe, resultando em impor-
tantes conquistas para a edu-
cação em Minas, incluindo o
Câmpus Paraíso a UFLA.

16/07/16
O reitor José Roberto Soa-

res Scolforo e o assessor dire-
tor, professor Nazareno, reú-
nem-se em Brasília com o de-
putado Carlos Melles, tendo
como pauta as ações para a
implantação do câmpus avan-
çado da UFLA em São Sebas-
tião do Paraíso, bem como re-
cursos para novos investimen-
tos na sede da universidade em
Lavras.

10/08/16
Na quarta-feira (10/8), o

reitor da Universidade Federal
de Lavras (UFLA), professor
José Roberto Scolforo, foi re-
cebido em audiência pelo mi-
nistro da Educação Mendonça
Filho, para tratar especifica-
mente das demandas estratégi-
cas da Universidade, entre as
quais a implantação do Câmpus
Paraíso. A reunião também teve
a participação do secretário de
Educação Superior, professor
Paulo Barone. A audiência foi
articulada pelo deputado fede-
ral Carlos Melles, da bancada
de Minas Gerais, apoiador da
UFLA nas causas afeitas à edu-
cação, ciência e tecnologia.
Também participaram da reu-
nião o deputado federal Domin-
gos Sávio, além dos assesso-
res do reitor, Wagner Vilas Boas
e Antônio Nazareno Mendes.

24/08/16
O ministro da Educação

Mendonça Filho recebe uma
comitiva de prefeitos, numa
audiência agendada pelo depu-
tado Carlos Melles, para discu-
tir investimentos nos municí-
pios. O prefeito paraisense
Walker Américo Oliveira e o
deputado estadual Antonio
Carlos Arantes estiveram pre-
sentes, e com Melles coloca-
ram em pauta o assunto do
Câmpus da UFLA em Paraíso.

08/11/16
O reitor da Ufla, professor

José Roberto Soares Scolforo,
e seu assessor diretor Profes-
sor, Nazareno (ex-reitor da Ins-
tituição), visitam o gabinete do
deputado Carlos Melles, onde
tratam de ações para o fortale-
cimento financeiro da UFLA.

01/12/16
Deputado Carlos Melles

agenda audiência com o relator
geral do Orçamento da União
para 2017, senador Eduardo
Braga, com a presença do rei-
tor professor José Roberto So-
ares Scolforo, dando sequência
ao esforço pelo fortalecimento
das universidades federais de
Minas, incluindo a UFLA.

27/12/16
A Ufla, uma das maiores e

mais tradicionais instituições de
ensino superior do país, con-
firmou a decisão de implantar
um câmpus federal em São
Sebastião do Paraíso. A afirma-
ção partiu do reitor da Univer-
sidade, professor José Roberto
Soares Scolforo, em reunião
agendada pelo deputado fede-
ral Carlos Melles (Democratas-
MG), com o prefeito Walker
Américo Oliveira (PTB), com
a presença do deputado Anto-
nio Carlos Arantes (PSDB), da
vice-prefeita eleita Dilma Oli-
veira e dos 10 vereadores elei-
tos para o próximo mandato.
O encontro em Paraíso ocor-
reu na manhã de terça-feira
(27/12), na Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, seguida
de visitas técnicas às instala-
ções em construção do SESC/
Laces, do Parque de Exposi-
ções e da Arena João Mambrini.

Para deixar patente o peso
de sua decisão, a Ufla trouxe
para sua visita a Paraíso, além
do reitor, uma comitiva de alto
nível, formada pela vice-reitora
Édila Vilela, os pró-reitores
João Crisóstomo e Ronei
Ximenes, o prefeito do Câmpus
de Lavras, Jakson Barbosa, o
arquiteto Giovani Salomão e o
assessor José Maria Lima.

10/05/17
O ministro Mendonça Filho

recebe em audiência o deputa-
do Carlos Melles, que estava
acompanhado do reitor da
UFLA, José Roberto Soares
Scolforo, e da vice-reitora
Édila Vilela de Resende. Em
pauta os novos investimentos
e recursos na sede da UFLA,
bem como a sequência de en-
tendimentos para a implantação
do Câmpus Paraíso.

27/09/17
Deputado Carlos Melles

agenda audiência com o minis-
tro do Planejamento, Dyogo
Oliveira, para uma ação parceira
com o reitor José Roberto So-
ares Scolforo, visando obten-
ção de recursos para custeio e
investimentos na UFLA, passo
fundamental para garantir tam-
bém o câmpus Paraíso.

25/11/17
O ministro Mendonça Filho

recebe no Rio de Janeiro o Prê-
mio Fernando de Azevedo,
como Educador do Ano 2016,
pela Academia Brasileira de
Educação. Único deputado fe-
deral presente foi Carlos Melles,
que prestigiou o ministro por
sua longa amizade e também
em função do trabalho que re-
alizam juntos em favor das uni-
versidades federais e institutos
federais em Minas e na luta
pelo Câmpus da UFLA.

08/02/18
Com trinta e quatro votos

favoráveis e dois contrários, o
Conselho Universitário
(CUNI), órgão superior da
Universidade Federal de Lavras
(UFLA), deu parecer favorável
na noite de quinta-feira (8/2)
para a implantação do câmpus
em São Sebastião do Paraíso.
O CUNI é o órgão superior res-
ponsável pela deliberação co-
letiva da universidade em ma-
téria de administração financei-
ra.

Presidido pelo reitor da
UFLA, tem representantes de
departamentos, professores,
técnicos administrativos, dis-
centes, representantes da so-
ciedade, entre outras. Houve o
primeiro aval por parte do Con-
selho de Ensino Pesquisa e
Extensão (CEPE), de delibera-
ção coletiva, responsável pela
coordenação de todas as ativi-
dades de ensino, pesquisa e
extensão. Pela resolução n.º
033 o CEPE recomendou ao
Conselho Universitário a pro-
posta de criação de extensão da
UFLA em Paraíso.

23/02/18
O deputado Carlos Melles

acompanha o ministro da Edu-
cação, Mendonça Filho, e o
presidente da Câmara dos De-
putados, Rodrigo Maia; em vi-
agem a Belo Horizonte. Duran-
te o voo, Melles despacha com
o ministro sobre a liberação de
recursos para o Câmpus Para-

íso da UFLA e sua visita a Pa-
raíso, que seria agendada para
as próximas semanas.

12/03/18
O secretário de Educação

Superior do Ministério da Edu-
cação (MEC), professor Paulo
Barone, esteve em São Sebas-
tião do Paraíso (12/3) para co-
nhecer pessoalmente a área
onde será implantado o câmpus
da Universidade federal de La-
vras (Ufla). Acompanhado do
deputado federal Carlos Melles
(DEM-MG), parlamentar que
trabalhou na viabilização finan-
ceira do projeto junto ao go-
verno federal.

29/03/18
O ministro da Educação,

Mendonça Filho, em sua últi-
ma viagem a Minas no coman-
do da pasta, esteve em São
Sebastião do Paraíso na quin-
ta-feira (29/03) onde confir-
mou a implantação do câmpus
da Universidade Federal de La-
vras (Ufla) no município.
Acompanhado do secretário de
Educação Superior do MEC,
Paulo Barone, e do deputado
federal Carlos Melles (DEM-
MG), o ministro foi recebido
pelo prefeito  Walker Américo
Oliveira (PTB), pelo reitor da
Ufla, professor José Roberto
Soares Scolforo, pelo deputa-
do estadual Antônio Carlos
Arantes (PSDB), cerca de 30
prefeitos e dezenas de verea-
dores, além de secretários mu-
nicipais de educação.

11/04/18
O Conselho Nacional de

Educação (CNE) aprovou em
(11/4), o novo Câmpus da Uni-
versidade Federal de Lavras
(UFLA) em São Sebastião do
Paraíso.  O Conselho Nacional
de Educação é um órgão
colegiado integrante da estru-
tura do Ministério da Educação
do Brasil (MEC), que atua na
formulação e avaliação da po-
lítica nacional de educação.

23/05/18
Em audiência com o presi-

dente da República, Michel
Temer, o deputado federal
Carlos Melles consegue o aval
para a liberação de R$ 28 mi-
lhões para a implantação do
Campus Paraíso da UFLA. Ao
final da audiência, o presidente
e o deputado gravaram um
vídeo anunciando a conquista.

30/05/18
Processo que tinha o pare-

cer do CNE/CES 2018/2018,
cujo relator foi Maurício Eliseu
Costa Romão. Voto do relator
foi favorável ao
credenciamento do câmpus da
Universidade Federal de Lavras
(UFLA), com sede em São
Sebastião do Paraíso, com a
oferta inicial do curso de Ba-
charelado Interdisciplinar em
Ciência, Tecnologia e Inovação
(BICT). A Câmara do CNE de-
cidiu pela aprovação por una-
nimidade

28/06/18
Durante encontro do depu-

tado com o presidente da Con-
federação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), Antonio Oliveira
Santos, no Rio de Janeiro, foi
assinado um ad referendum à
retrocessão da área do Serviço
Social do Comércio (Sesc) para
a Prefeitura de Paraíso, que na

sequência repassou para a Ufla,
com a aprovação da Câmara
Municipal. A Confederação é o
órgão máximo de administra-
ção do Sesc, um dos maiores
sistemas de desenvolvimento
social do mundo.

13/07/18
O processo para a implan-

tação do câmpus da Ufla e de
uma unidade do Serviço Social
do Comércio (Sesc), em São
Sebastião do Paraíso, ganhou
mais um importante avanço
neste dia, com a permuta de
áreas que viabilizam os dois
investimentos, já assegurados
pelas duas instituições, num
trabalho entre equipes que está
sendo coordenado pelo depu-
tado federal Carlos Melles.

Em reunião na Prefeitura de
Paraíso, o prefeito Walker
Américo Oliveira, o
Walquinho, assinou com o pre-
sidente do SESC, Lúcio Emílio
de Faria Junior, e o diretor re-
gional da entidade, Luciano de
Assis Fagundes, a retrocessão
da área de 150 mil m² no Jar-
dim Mediterranèe, que perten-
cia ao Sesc, e que foi destina-
da para a implantação do
campus universitário federal.

13/08/18
A área, de 150 mil m², foi

cedida pela Prefeitura do mu-
nicípio e já conta com
infraestrutura de saneamento
básico e energia elétrica sub-
terrânea. A posse do terreno foi
transferida à universidade em
cerimônia oficial aberta ao pú-
blico, no dia 13 de agosto,
mediante a assinatura da escri-
tura pelo reitor, professor José
Roberto Soares Scolforo, pelo
prefeito de São Sebastião do
Paraíso, Walker Américo Oli-
veira, e por vereadores presen-
tes no ato. A área é avaliada em
R$ 26 milhões e está localiza-
da na Avenida Antônio Carlos
Pinheiro de Alcântara, n° 855,
Jardim Mediterranèe.

13/08/18
Como parte da agenda de

compromissos relacionados à
transferência da área para a
construção do câmpus Paraí-
so, o reitor da UFLA, profes-
sor José Roberto Soares
Scolforo, fez uso da tribuna da
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso para pres-
tar contas à população. Na ses-
são do dia 13 de agosto o rei-
tor apresentou detalhes do pro-
jeto.

29/09/18
O ministro de Estado da

Educação, Rossieli Soares da
Silva, esteve em São Sebastião
do Paraíso a convite do depu-
tado federal Carlos Melles, no
sábado (29/9), onde assinou a
liberação de recursos para a
implantação do câmpus da Uni-
versidade Federal de Lavras
(Ufla) no município. A soleni-
dade aconteceu na Câmara
Municipal, com a presença do
reitor José Roberto Soares
Scolforo, do prefeito Walker
Américo Oliveira, vereadores,
e lideranças de Paraíso e região.

21/11/18
Ação política do deputado

Carlos Melles junto ao relator
geral do Orçamento da União
para 2019, senador Waldemir
Moka, viabilizou recurso extra
de R$ 10 milhões, na forma de
uma emenda de bancada de

História do câmpus da Universidade
Federal de Lavras em Paraíso

Minas Gerais, para investimen-
to na Universidade Federal de
Lavras, Câmpus Paraíso.

22/11/18
O reitor da Universidade

Federal de Lavras (UFLA),
professor José Roberto Soares
Scolforo, recebeu da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso a outorga do título de
“Cidadão Benemérito Parai-
sense”. A honraria é um reco-
nhecimento pelo empenho e
trabalho realizado para a implan-
tação do câmpus da Universi-
dade no município.

No local, Scolforo enfatizou
que fez questão de estar pre-
sente, porque o título tem um
significado muito relevante.
“Ser cidadão benemérito signi-
fica ser um ajudador do desen-
volvimento da cidade. É uma
honra ser reconhecido por algo
assim”, disse.

12/12/18

O deputado Carlos Melles
agendou e acompanhou neste
dia o reitor da Ufla, professor
José Roberto Soares Scolforo,
em novas rodadas de reuniões
em Brasília. Com o ministro da
Educação Rossieli Soares –
com a presença do secretário
de Ensino Superior Paulo
Barone, e depois com o minis-
tro do Planejamento, Esteves
Colnago; a comitiva garantiu o
compromisso assumido de co-
locar as vagas para o corpo
docente e vagas para técnicos,
para compor o quadro funcio-
nal da universidade em Paraí-
so. Passo importantíssimo.

02/01/19
O deputado Carlos Melles

participa da posse de vários
ministros do governo do Pre-
sidente Jair Bolsonaro, inclusi-
ve da posse do ministro da
Educação, Ricardo Vélez
Rodrigues, quando o cumpri-
mentou e colocou a questão do
Câmpus Paraíso da UFLA.

CAMPUS PARAÍSO DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE LAVRAS

- EDIFICAÇÕES: Serão nove obras, entre elas Pavilhão
de Aulas; Edifício das Engenharias; Galpão de Logística; Pré-
dio da Biblioteca; Galpão de Laboratórios; Galpão da Incuba-
dora; Anfiteatro; Centro de Convivência; Campo Society e
Quadra.

VALOR DO INVESTIMENTO: R$ 32 milhões (R$ 30,8
milhões já licitados);

- VALOR DO TERRENO (estimado): R$ 26 milhões;

AS OBRAS EDIFICAÇÕES
01 - Edifício do Instituto de Ciência e Tecnologia com

4.800 m2, contendo 53 gabinetes para docentes, salas para
coordenadores de cursos, direção do instituto, apoio adminis-
trativo, secretaria de cursos, superintendências administrativa
e acadêmica, anfiteatro com 75 lugares, laboratórios de uso
geral e de uso específico, salas de técnicos, sanitários, eleva-
dores e rampas.

02 - Pavilhão de aulas com 2.760 m2, contendo 16 salas
para até 60 alunos, 4 salas para até 110 alunos, área de convi-
vência, sanitários, sala de apoio técnico, escada e elevador.

03 - Biblioteca com 1.630 m2, contendo área para acervo,
cabines de estudo individual e coletivo, salas para técnicos e
apoio administrativo, área para instalação de equipamentos de
informática a serem disponibilizados aos estudantes e docen-
tes para pesquisa e uso da Internet.

04 - Anfiteatro com  413 m2, contendo 200 lugares, hall
de entrada, sanitários e rampa de acesso.

05 - Galpão para Laboratórios das engenharias elétrica, de
produção e de software com 750m2, contendo área a ser divi-
dida com Drywall para alocação de máquinas e equipamentos
conforme necessidades específicas, salas para apoio técnico
e sanitários.

06 - Galpão para Incubadora de Base Tecnológica com
750m2, contendo área a ser dividida com Drywall para
alocação de empresas incubadas conforme necessidades, sa-
las para apoio técnico e sanitários.

07 - Galpão para setores administrativos de logística e ser-
viços gerais, com 750m2, contendo área a ser dividida com
Drywall para alocação de setores conforme necessidades, sa-
las para apoio administrativo e sanitários.

08 - Centro de Convivência com 1.940 m2, contendo áre-
as para lanchonete, restaurante, lojas, sanitários, vestiários,
apresentações culturais, atendimento bancário e paisagismo.

09 - Campo de futebol society e quadras poliesportivas.
Todos os projetos foram concebidos para maximização da qua-
lidade e conforto, aliados à minimização do custo. As edificações
serão capazes de atender às diversas necessidades acadêmi-
cas e administrativas. Todas as obras já se encontram licita-
das e homologadas com previsão de início dos trabalhos na
área do campus em fev/2019.

10 - A fim de se iniciar a oferta do BICT concomitantemente
com a construção das edificações, a prefeitura municipal de
São Sebastião do Paraíso cedeu, por meio de acordo de coo-
peração, um prédio com 1.250 m2  que possibilita a oferta,
com qualidade, dos 6 períodos do curso. O prédio onde se
iniciará a oferta do BICT 5 salas de aula; laboratório de ativi-
dades interdisciplinares, área para biblioteca; 2 salas para la-
boratório de computação; laboratório para práticas de física;
química e biologia; sala para professores, sala para secretaria
acadêmica e coordenação do curso, sanitários, escada e ram-
pas de acesso.

Arquivo “JS”
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Por João Oliveira

Estudantes universitários se
reuniram na Câmara Municipal
no inicio da noite de sexta-fei-
ra (1/2), para criar uma nova
associação de estudantes e de-
finir a sua diretoria e o conse-
lho fiscal. A iniciativa teve como
ponto de partida o bloqueio de
fornecimento de combustível
pela Prefeitura à Associação
Cultura e Estudantil de Paraíso
(ACEP) por determinação do
Ministério Público e que inves-
tiga denúncia contra a associ-
ação. A única solução viável
para que o fornecimento de
combustível fosse retomado
era a formação desta nova as-
sociação.

Pelo menos 52 estudantes
compareceram a reunião, mas
a mobilização já vinha ganhan-
do apoio de outros alunos que
não puderam comparecer e
acompanhar a formação da
nova associação e da sua dire-
toria; também participaram o
presidente da Câmara, Lisandro
Monteiro, o presidente da co-
missão de Educação e mem-
bros, Vinício Scarano, Cidinha
Cerize e Marcelo Morais, além
de proprietários de empresas de
ônibus.

DIRETORIA
Os estudantes elegeram a

nova diretoria que, após defi-
nida, reuniu-se com proprietá-
rios das empresas de ônibus do
município para expor a situa-

Nova diretoria faz reunião com proprietários de ônibus para explicar atual situação

Universitários se unem e criam nova
associação de estudantes em Paraíso

Segundo presidente da nova associação, dentro de 20 a 30 dias situação deve ser normalizada

ção. Para presidente da nova
associação, com 26 votos, foi
eleito o estudante Weslley Dias
Oliveira; vice-presidente
Gustavo Aparecido Costa
Ferreira; tesoureiro a estudan-
te Maria Eduarda de Souza
Machado; 2° tesoureiro  Nilmar
Santos Esterci Filho; secretá-
rio: Wesley Lopes Alves; 2°
secretária: Emanuele Tais Neto.

Também foi definido o co-
mitê gestor e os membros do
conselho fiscal e seus suplen-
tes. Para o comitê foram elei-
tos os estudantes Liriane Vita
Pereira Nortes e Elias de Paulo
Silva; já para o conselho fiscal
Laura Potenciano Queiroz,
Luciano Donizete, Mariana
Messias de Souza, Anne Corsi
da Silva, Leandro Augusto,
Hiaggo Augusto de Souza
Bueno e Patrick Valdivino
Nunes. Para suplentes do con-
selho foram escolhidos os alu-
nos Juliana Neves Pereira,
Grazielle C. Oliveira, Yasmym
Zanin, Anderson Expedito
Vieira, Jessika Morais, Guilher-
me Paulino Alvez, Matheus de
Paula.

Conforme o presidente da
nova associação, Weslley Dias
Oliveira, após eleição a nova di-
retoria reuniu-se com os pro-
prietários das empresas de
transporte. “Foi uma reunião
bastante sadia, os proprietários
entenderam e querem normali-
zar toda a situação, de vez que
alguns estudantes se filiaram a
ACEP e outros estão buscando

Geovana Gonçalves

meios próprios para viajar, o que
para eles não é confortável já
que faziam todas as linhas com
todos os estudantes do municí-
pio”, ressalta Oliveira.

Welley destacou ainda que
num prazo de 20 a 30 dias toda

a situação deve estar normali-
za e estudantes reunidos nova-
mente para poder fazer essas
filiações e retomar o transpor-
te dos universitários. Ele tam-
bém não acredita que deva ha-
ver empecilhos para que os alu-

nos que já se associaram à
ACEP possa vir a integrar a
nova associação de estudantes.
“Por tudo o que já foi discuti-
do e falado, nossa expectativa
é que o preço da mensalidade
paga atualmente pelos estudan-

tes abaixe um pouco, mas não
há como prometer. Estamos
no processo de regularização e
ainda é um pouco cedo para
definir um panorama, mas são
expectativas positivas”, com-
pleta.

Servidores em greve tentam mobilização
FOTO: Roberto Nogueira

Sindicalistas estiveram na porta de creches para
conscientizar colegas e a comunidade

A greve dos servidores pú-
blicos municipais marcada para
ter início na segunda-feira, 4
de fevereiro continua em fase
de mobilização. O anúncio foi
feito por Rildo Domingos da
Silva, presidente do Sindicato
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais (Sempre Sudoeste) ao
analisar os dois primeiros dias
que seriam de paralisação. Atra-
vés das equipes do comando
de greve foram realizadas ma-
nifestações pacíficas em vári-
as creches e em outros locais
da administração. "Esperamos
por uma movimentação mais
forte e adesão expressiva por-
que do contrário passaremos
vergonha", disse o sindicalista
ao citar que é preciso mais par-
ticipação.

Rildo salientou que as ativi-
dades realizadas pelo sindicato
desde a segunda, 4, e também
na terça-feira,5, foram no sen-

tido de conscientizar os demais
trabalhadores da categoria.
"Nós já havíamos alertado so-
bre a importância da adesão,
mas principalmente da partici-
pação dos servidores durante
a greve. O resultado daquilo que
iremos alcançar ou não depen-
de muito da adesão e do empe-
nho de todos. Do contrário
poderá até ser um movimento
vexatório", descreve o presi-
dente do Sempre.

Depois da assembleia na
quarta-feira, 30, foi formada a
equipe do comando de greve
que tem feito várias reuniões
para a montagem das estraté-
gias, inclusive no final de se-
mana. Já nas primeiras horas
da manhã de segunda-feira, 4,
as equipes deslocaram-se para
vários pontos. "Nós já nos
posicionamos em várias cre-
ches, estivemos em outros lo-
cais, com os nossos compa-

nheiros", relata.
Membros do comando de

greve tinham intenção na ma-
nhã de segunda de fazer visi-
tas nos setores da saúde,
almoxarifado, farmácia, ambu-
latório, Caps e Creas. No perí-
odo da tarde houve uma con-
centração em frente a Unidade
de Pronto Atendimento (UPA).
"Conversamos com o pessoal,
sobre a necessidade de manter
ao menos 30% do funciona-
mento que pode ser mantido
por uma escala e rodízio entre
servidores. A turma do ambu-
latório ficou de se reunir e to-
mar uma decisão se irão parar
ou não, estamos aguardando a
decisão deles", avalia.

Ainda na noite de segunda-
feira durante a sessão ordiná-
ria da Câmara, Rildo Domin-
gos usou a tribuna, quando fez
uma espécie de desabafo. Ele
lembrou que na terça-feira, 29,
naquele mesmo espaço cerca
de 200 pessoas reunidas em
assembleia decidiram pela gre-
ve. "Desde a formação da equi-
pe do comando de greve, fo-
ram poucas as pessoas que se
dispuseram a participar", con-
ta. Em seguida cobrou um
posicionamento dos que se
manifestaram e aprovaram a
deflagração de greve. "Foi o
que disse, não adianta fazer
greve e a pessoa ficar em casa.
É preciso participação, botar a
cara a tapa e fazer frente. Se
não nos unirmos e lutarmos
por nossos objetivos, ninguém
irá fazer por nós", desabafa.

Segundo Rildo depois de

Integrantes do comando de greve fazem pausa
para um café e balanço parcial da paralisação

dois dias de mobilização será
feito um balanço de como fo-
ram os trabalhos. "Vamos ve-
rificar os resultados, se aten-
deram as expectativas, se hou-
ve adesão e conscientização
dos servidores, tudo isso será
crucial para nós nesta parali-
sação", assegura.

Ele acrescenta que a greve
é pacífica e ordeira. "Somos
trabalhadores, estamos procu-
rando conscientizar os com-
panheiros, não existe nenhu-
ma tentativa de impedir os
nossos colegas de entrar ao
trabalho, mas, atuamos pela
conscientização. A greve é pa-
utada nisso, não tivemos ne-
nhuma situação adversa até o
presente momento porque o
pessoal aqui esta bem orienta-
do", avalia.

Ainda na terça-feira (5/2),
os integrantes do comando de
greve continuaram realizando
visitas setoriais para tentativa
de esclarecimento dos servido-
res. No final da tarde de ontem
foi realizada uma reunião com
funcionários da Secretaria de
Obras, no pátio municipal.
"Continuamos com os nossos
trabalhos nas creches, nos se-
tores da saúde e outras repar-
tições e atuamos no sentido da
conscientização de cada um
esclarece", o presidente do sin-
dicato.

Rildo Domingos pontua que
existe uma decisão de reconhe-
cimento geral do ministro Dias
Tofolli, do Supremo Tribunal
Federal (STF) que a greve é
descabida em caso de paga-

mento parcial dos salários dos
servidores. Com isso pode ha-
ver desconto dos dias parados
e penalização do trabalhador.
"Temos que agir com respon-
sabilidade e o sindicato tem
agido com a devida cautela para
que ninguém seja prejudicado.
Agora se o servidor quer atuar
por sua conta e risco nós
estamos prontos a apoiá-lo no
que for preciso. Temos orien-
tado neste sentido, sem querer
desestimular ninguém, é preci-
so ter coragem e determinação
para lutarmos pelos nossos di-
reitos", acrescenta.

Ele ressalta que apesar dos
pagamentos feitos semana pas-
sada no próximo dia 8 os salá-
rios de janeiro voltam a ficar
em atraso."No entanto, a legis-
lação não estipula quantos dias
devem passar para considerar
esta situação. O que existe é o
afunilamento contra os direitos
do trabalhador e logo vão que-
rer acabar com estabilidade dos
servidores, mas não podemos
baixar a guarda. Temos de jun-
tar forças e promovermos um
movimento inteligente, com
mais estudos, mais análises, os
tempos mudaram, assim tam-
bém devemos mudar nossa
maneira de agir, atuarmos com
conhecimento jurídico, de for-
ma coordenada e assim promo-
vermos a politização da cate-
goria", pontua o sindicalista.

O funcionalismo é compos-
to de quase dois mil servidores
e a assembleia que aprovou a
greve contou com quase 200
pessoas. No entanto, nas mo-

vimentações feitas no início da
greve eram pouco mais de 20
pessoas que participaram das
atividades.

O sindicalista foi claro em
mencionar que a decisão é de
cada servidor. "Se ele não quer
parar ele tem plena liberdade,
não é obrigado a parar, mas que
ele possa atentar para a situa-
ção que está ocorrendo", diz.
Rildo esclarece que fazer gre-
ve é uma manifestação legal.
"Pautamos pela orientação para
despertar o servidor diante da
nossa realidade e para lutar pe-
los nossos direitos", frisa.

A greve anunciada e apro-
vada em assembleia pela cate-
goria tem como motivo a re-
gularização dos salários. "Um
dia depois da assembleia ter
aprovado a deflagração da gre-
ve já houve uma parcela de
valores sendo paga aos servi-
dores da ativa, ao magistério,
trabalhadores da saúde e ina-
tivos. Isso já é fruto do traba-
lho do movimento grevista",
aponta o presidente do Sempre.
A expectativa é de que a cate-
goria obtenha novas conquis-
tas, já que segundo ele há par-
te dos salários a serem pagos e
os salários de janeiro estão por
vencer. "Nós aguardamos para
os próximos dias através desta
movimentação e de outras for-
mas mais, que os salários de
dezembro e janeiros e sejam
também quitados", conclui.

Rildo finalizou dizendo que
"a mobilização permanece e a
greve continua até segunda or-
dem da assembleia".
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A Jabuticaba de
Brumadinho

 
Dizemos que determinada coisa é uma “Jabuticaba”,

usando o artigo indefinido, não para nos referirmos à fruta,
mas para dizermos que é algo que só acontece no Brasil.
Em um condomínio de luxo em Nova Lima, vi uma
Jabuticaba: grã finos jogando no lixo livros que poderiam
servir a outras pessoas. Tratando livros, e portanto obras
artísticas, como lixo. Em diversas capitais brasileiras se
tenta o sistema do empréstimo gratuito de bicicletas para
locomoção nos centros das metrópoles, à moda das grandes
capitais europeias. Em Belo Horizonte, imbecis estavam
pegando as bikes, usando e jogando fora no Ribeirão
Arrudas. Bicicletas gratuitas e para todos quando destruídas
se transformam em Jabuticabas porque só por aqui esse
fato ocorreria. Só nós destruímos o patrimônio que está
disponível para nos servir.  

Pois bem. Brumadinho é uma Jabuticaba. Em nenhum
outro lugar do mundo aconteceria. Pouco tempo depois de
desastre semelhante, próximo, deflagrado pelo mesmo
motivo e com as mesmas consequências. Claro que
ocorreram inúmeras tragédias em barragens de mineração
pelo mundo. O que nos diferencia de outros países é que
os governos estrangeiros aprenderam a lição de casa após
as catástrofes, remendarem o soneto e corrigirem os erros
para que não mais voltassem a ocorrer. Ah! E também
puniram os culpados – só um detalhe.

Minas Gerais não se chama assim à toa. É o estado
conhecido pela riqueza de seu solo, pela exploração mineral
– a mais importante faceta da economia mineira. Barragens
e mineradoras pululam pelo solo mineiro. Há centenas de
minas espalhadas pelo estado, afinal, das Minas Gerais. A
burrice toda começa por aí. Não se está, ainda, falando de
vidas humanas ou descaso das autoridades. O mais óbvio
– e que deve ser mencionado antes, porque salta aos olhos
- é que se cuida bem daquilo que é importante, do que
impulsiona a economia de um povo, gera empregos e
impostos.  Mas o absurdo é que não zelamos direito de
nossas jazidas, dos campos e minas de exploração ou das
vidas neles inseridas.

Só isso já serviria para tornar as tragédias de Mariana e
Brumadinho eventos insólitos, Jabuticabas. Mas há muito
mais: um fato sinistro ocorreu depois do outro, em uma
proximidade geográfica e cronológica absurda. Não só não
se aprendeu com a primeira hecatombe, como se fomentou
a segunda. O que era para alertar serviu de êmulo,
impulsionou mais mortes. Em qualquer grota do planeta
um evento horrível deflagrado pela negligência de uns e
conivência de outros implodiria consequências
administrativas e criminais de toda ordem. Mesmo países
do quinto mundo tratariam de coibir o funcionamento
idêntico de empreendimentos semelhantes da mesma
empresa causadora da primitiva tragédia. Comunistas ou
capitalistas, governos se cercariam de cuidados induvidosos
para coibir a exploração irresponsável do mesmo solo que
sepultou sonhos e vidas de gente que somente teve a má
sorte de viver próxima de áreas de mineração.

No Brasil, nas Minas Gerais, não. Não bastou Mariana.
Continuou o descaso. Destruído um distrito inteiro em que
viviam pessoas e animais, em que um povoado vicejava
frugal e altaneiro por entre a mata e a montanha, e que foi
soterrado pela incompetência e pela ganância
irresponsáveis, seria de se pensar que governos, empresas,
cidadãos, aprenderíamos a lição. O fato de não a
aprendermos, permitindo que pouco depois outro marco
terrível de burrice e descaso ocorresse, agora em
Brumadinho, é que torna única a nossa sina estúpida de
fazermos, ou deixarmos que seja feito, o mesmo pior
possível de sempre – ou, simplesmente, nada. Cruzar as
mãos pode ser pior do que lavá-las no sangue ou na lama.

Após Mariana, vimos os causadores da lama da morte
serem cuidados pelo Estado como simples devedores de
bens e serviços. Ações judiciais trataram de danos e
indenizações, o governo se preocupou em deixar
funcionando a empresa responsável pelo soterramento de
vidas porque, afinal de contas, ela é importante para a
economia. Ou seja, por Mariana nada de castigo e cadeia,
só lágrimas e pensões.   A dura lição veio com Brumadinho.
A lição de que não dá para tratar tubarões com luvas de
pelica e que, infelizmente, em nosso país há outra Jabuticaba:
por aqui, só se cumpre a lei quando se tem medo de ser
preso. Outros povos do mundo resolvem suas
desobediências civis com multas e indenizações. No Brasil,
precisamos de um Direito Penal mais eficaz, efetivo e rápido.
Onde não há respeito pela vida, que exista a punição.

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Entretanto
Renato Zupo *

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

O ano escolar da Rede Es-
tadual de Ensino de Minas Ge-
rais teve início na segunda-fei-
ra,4, e foi marcado pela pre-
paração dos servidores para
iniciar as atividades. Eles fize-
ram discussões dos objetivos e
ações a serem desenvolvidas
nos 200 dias letivos do Calen-
dário Escolar e debaterem pro-
posições para receber os es-
tudantes na volta às aulas. Pro-
fessores, diretores e seus ana-
listas e auxiliares de serviço se
reúnem até nesta quarta-fei-
ra,6, e, no dia seguinte haverá
o início de mais um ano letivo.

Segundo a 35ª Superinten-
dência Regional de Ensino, que
abrange cerca de 16 municípi-
os da região, somente em São
Sebastião do Paraíso é aguar-
dada  a volta às aulas de apro-
ximadamente 6.177 alunos.
Desde o início da semana os
servidores e professores vol-
taram às atividades e têm rea-
lizado reuniões preparatórias
para o início do período letivo.
Em todos os turnos de funcio-

Escolas da rede estadual de ensino recebem professoras
e preparam atividades para o início do ano letivo

Mais de seis mil estudantes de Paraíso
voltam às aulas nas Escolas do Estado

Arquivo

namento das escolas estão
sendo realizadas rodas de con-
versas com os profissionais
para ouvir as demandas e as
expectativas, além de debates
sobre temas relevantes que
devem ser inseridos no cotidi-
ano da comunidade escolar.

Ainda durante os primeiros
dias de preparação foram tra-

tados de assuntos relaciona-
dos a distribuição de aulas, for-
mação de turmas, horários dos
turnos. Também foram apre-
sentadas questões relaciona-
das ao planejamento anual das
etapas e propostas de traba-
lhos e projetos a serem desen-
volvidos ao longo de 2019. A
Secretaria de Estado da Edu-

Atletas do Ouro Ver-
de Tênis Clube (OVTC)
com parcerias de demais
atletas paraisenses, fo-
ram a Altinópolis, do-
mingo (3/2) para partici-
parem do Biathlon no
Clube Xavante. Os atle-
tas se destacaram na
competição, trazendo
para Paraíso mais uma
conquista e representa-
ram bem a camisa do
Ouro Verde estando no
pódio em todas as provas
que participaram.

Atletas OVTC se destacam no
Biathlon em Altinópolis

Entre os classificados
estiveram os atletas Pe-
dro Bressan  e Daniel
Duarte Naves no 1° lugar
no revezamento masculi-
no; os atletas Marco An-
tônio e Flader Souza em
2° no revezamento mas-
culino; Murilo Nogueira
e Joice Oliveira no 1° no
revezamento misto; Ga-
briela Melo e Maria An-
tônia no 1° no reveza-
mento feminino e Lucas
Gomes no 1° no individu-
al.

cação informou que o ano es-
colar teve início para todas as
3.625 unidades escolares em
Minas Gerais.

Cada estabelecimento tem
liberdade para programar as
atividades que for fazer para
recepcionar os alunos, com jo-
gos, brincadeiras e outras
ações para motivar os alunos
neste início de ano letivo. As
escolas, principalmente, as que
atendem estudantes  nos inici-
ais e do Ensino Fundamental
poderão abrir as portas para a
participação dos pais e respon-
sáveis, para que conheçam a
escola, os professores e de-
mais profissionais. A iniciativa
vale para os pais dos alunos
mais novos que normalmente
ficam inseguros, estes eventos
são realizados para tirar dúvi-
das e mostrar os espaços do
estabelecimento. A palavra
chave estimulada pela Secre-
taria de Estado e Educação
para o recebimento de todos os
envolvidos no cenário escolar,
é o acolhimento.
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Por João Oliveira

Na primeira sessão legis-
lativa da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, o
presidente da Casa, Lisandro
Monteiro, deu posse na noite
de segunda-feira (4/2) a sete
aprovados no concurso reali-
zado em setembro do ano pas-
sado. Conforme explicou o
presidente, as nomeações irão
acontecer gradativamente, até
que todos os aprovados to-
mem posse dos cargos.

Presidente da Câmara
Municipal empossa

aprovados em concurso
público em Paraíso

Lisandro chamou um a um
para que assinassem o livro de
posse, entre eles o agente ad-
ministrativo II Jean Paulo da
Silva; a assistente legislativo II,
Noriene Aparecida Bueno Fon-
seca; a contadora Elizângela
Andrade da Silva; o assessor
jurídico I Diego Alceu Farinon;
a assessora jurídica II Raissa
Bugança Pereira; o assessor téc-
nico parlamentar I Fábio Mon-
tório Souto e a assessora de
imprensa Helena Lage Tallmann.

Conforme destacou Lisan-

dro, as demais posses irão ser
dadas gradativamente. O con-
curso foi organizado pelo Ins-
tituto Mineiro de Administra-
ção Municipal e teve num to-
tal 2.696 inscrições, com par-
ticipação de candidatos de
mais 30 cidades, além de can-
didatos de outros estados da
federação. Além dos sete can-
didatos empossados na segun-
da, outros cinco candidatos
devem tomar posse dos seus
respectivos cargos nos próxi-
mos dias.

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal, Lisandro Monteiro,
conduziu na noite de segunda-
feira (4/2) eleição para a Co-
missão de Ética e Decoro Par-
lamentar da casa legislativa
paraisense. Os vereadores
Jerônimo Aparecido da Silva,
Sérgio Aparecido Gomes e
Paulo César de Souza se absti-
veram de participar da votação,
tendo sido escolhidos os vere-
adores Vinício Scarano,
Cidinha Cerize, José Luiz das
Graças e Marcelo Morais para
compor a comissão.

Vinício Scarano é eleito
presidente da Comissão de
Ética da Câmara Municipal

Durante votação, com mai-
oria simples o vereador Viní-
cio Scarano foi eleito o presi-
dente da Comissão. Cidinha
Cerize e José Luiz das Graças
membros e o vereador Marce-
lo Morais como suplente. A
Comissão de Ética e Decoro
Parlamentar tem por finalidade
apurar e encaminhar a Mesa
Diretora, mediante processo
disciplinar previsto em resolu-
ção, atos de vereadores que
venham a ferir a ética, o deco-
ro parlamentar e a dignidade do
Poder Legislativo Municipal e
de seus membros.

Além disto, a Comissão
também deve zelar pela obser-

vância dos preceitos da Lei
Orgânica e do Regimento In-
terno, atuando no sentido da
preservação da dignidade do
mandato parlamentar na Câma-
ra Municipal.

Vinício agradeceu a confi-
ança dos colegas e destacou a
importância da comissão. "As
pessoas não dão muito impor-
tância às comissões, talvez
porque elas ainda não tenham
tido atuação significativa e, da-
qui para frente, as comissões
que eu faço parte, quero mos-
trar a importância da atuação
de um parlamentar dentro de
uma comissão no Poder Legis-
lativo", completou.

Por João Oliveira

O presidente do Sindicato
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais de São Sebastião do
Paraíso (Sempre), Rildo Do-
mingos, ocupou a tribuna da
Câmara Municipal na noite de
segunda-feira (4/2), onde falou
sobre os motivos que levaram
os servidores a deflagrar gre-
ve da categoria. Segundo ele,
o principal é o atraso no paga-
mento do salário do servidor,
que ainda tem a folha de de-
zembro parcialmente paga e
não recebeu o referente a ja-
neiro, que vence esta semana.
Ele propôs ainda a criação que
um gabinete unindo os três
poderes e representantes da
sociedade civil na busca de
solução pela crise enfrentada
pelo município.

Rildo disse que a categoria
não quer prejudicar os servi-
ços ofertados para a população,
mas que desde outubro os ser-
vidores vêm sendo prejudica-
dos, pagando juros sobre con-
tas vencidas e sofrendo cons-
trangimentos. "Não queremos
causar transtornos à população,
mas a greve é única ferramen-
ta que nós temos", disse. Se-
gundo ele 30% dos servidores
devem manter o atendimento
da UPA, assim como a farmá-
cia municipal e almoxarifado da
saúde. Rildo disse ainda que já
havia pedido medidas enérgicas
para combater a situação, su-
gerindo a criação de um "gabi-
nete de enfrentamento da cri-
se".

Esse gabinete, segundo ele,
reuniria membros do Poder
Legislativo, Poder Executivo e
Judiciário , Sindicato e mem-
bros da sociedade, para que
pudesse discutir e tentar bus-
car uma solução para o proble-
ma. "Não suportamos mais essa
situação; o servidor público não
tem mais crédito na cidade, não
podemos mais fazer um em-
préstimo consignado; não po-
demos mais fazer empréstimo
pessoal e precisamos recorrer
a parentes para conseguir pa-
gar nossas contas; isso já não
dá mais e estamos além do
nosso limite. Pedimos a cria-
ção desse gabinete de
enfrentamento da crise para
vermos onde está o problema",
disse.

O presidente do Sempre
agradeceu ainda a ajuda da Câ-
mara Municipal na devolução
de duodécimos e, segundo ele,
caso não fosse isto a situação
estaria ainda pior para o servi-
dor. "A situação está piorando,
pedimos uma intervenção. Não
podemos estar à mercê de re-
passes do governo do Estado.
Isso é inaceitável para uma ci-
dade igual a nossa. Pedimos
que nos ajudem esta questão",
disse.

O vereador José Luiz das
Graças fez duras críticas a ges-
tão municipal e disse que o
Poder Legislativo tem suas fer-
ramentas para combater uma
"administração ineficiente". O

Presidente do Sempre vai à
Câmara e propõe "gabinete
de enfrentamento à crise"

vereador Vinício Scarano tam-
bém comentou a situação da
greve e destacou que esteve
presente em quase todos os
atos realizados pelo Sempre;
comentou também a situação
que a gestão anterior do Go-
verno de Minas deixou o esta-
do, mas que isso já não pode
mais ser usado de justificativa
para atrasos no pagamento do
servidor.

"Esses atrasos são inacei-
táveis. Eu tenho feito visitas às
creches e já me deparei com
servidores fazendo vaquinha
para comprar materiais básicos
para manter a escola. É um
absurdo, sem contar a estru-
tura que poderia estar melhor.
Peço que o prefeito olhe para a
situação com carinho e tenho
certeza que ele não quer deixar
o servidor sem pagamento",
disse Scarano.

Após manifestações de
apoio aos servidores por parte
dos demais vereadores, Cidinha
Cerize e Marcelo de Morais
falaram sobre a questão de Pa-
raíso em relação a outros mu-
nicípios. Cidinha ressaltou que
na região nenhum servidor en-
frenta problema com seu pa-
gamento e que, quando a atual
gestão assumiu, ela estava ci-
ente da dívida que seria herda-
da e que deveria ter sido feito
um planejamento e um choque
de gestão.

Marcelo fez o uso da pala-
vra e o clima ficou pesado após
ele fazer duras críticas a ges-
tão municipal e ao Sempre.
Morais também confrontou
Rildo, dizendo que "o sindica-
to está muito bonzinho" e que
vereadores nunca foram cha-
mados para participar de reu-
niões que aconteciam entre Sin-
dicato e Prefeitura.

Rildo discordou de Morais
em relação ao "sindicato não
convidar vereadores para as
reuniões. "No final do ano pas-
sado nos reunimos com cinco
vereadores e o senhor não es-
tava presente porque estava
dando aula. Ficou acertado
com o Executivo que as reuni-
ões de pauta os vereadores se-
riam convidados. Posicionei-
me nesta Casa de que quando
houvesse essas reuniões e o
Executivo não convidasse, o
Sempre estaria convidando.
Quero esclarecer que, depois
daquela data, não houve outra
reunião", defendeu.

O presidente do Sempre
ainda demonstrou sua insatis-
fação ao ouvir que o "sindicato
é bonzinho". "Convocamos
uma greve geral da categoria
com aproximadamente 200
pessoas. Elas levantaram a mão
e se prontificaram a trabalhar
e, naquela oportunidade, qua-
tro pessoas apenas se prontifi-
caram a integrar o comamando
de greve. Uma greve é o últi-
mo recurso e fizemos isso a
partir do que a assembleia deli-
berou. O Sindicato cumpriu a
sua obrigação, deu voz e opor-
tunidade aos servidores públi-
cos, não nos omitimos a nossa

responsabilidade. Hoje visita-
mos vários setores, mas pou-
cos tiveram a coragem de en-
frentar o Executivo. Eu disse
no dia da assembleia que greve
é responsabilidade, não é só
apenas levantar a mão para
deflagrar. Levanta a mão é fá-
cil, jogar a responsabilidade na
mão de diretores do sindicato
também é muito fácil. O pro-
blema é participar, atuar", dis-
se.

Ainda, de acordo com Rildo
há quatro meses tem sido fei-
tas reuniões setoriais e foram
criadas comissões na busca
por conscientizar os servido-
res. "Ficamos do dia 10 a 25
de janeiro tendo reuniões todos
os dias. Em uma dessas reuni-
ões havia dois, outro dia qua-
tro, outro dia 30, outro dia ne-
nhum servidor. Nós não esmo-
recemos e em todas as reuni-
ões dizíamos que tínhamos que
nos unir e nos pautar pelos
nossos direitos. Nós não nos
acovardamos, nós não estamos
sendo bonzinhos, estamos nos
pautando pela legalidade".

Rildo disse que a greve foi
deflagrada por cerca de 200
servidores, mas nem 50 chega-
ram a trabalhar pelo movimen-
to na segunda. Ainda, de acor-
do com o presidente do Sem-
pre, vários setores quiseram
aderir ao movimento, todavia
segundo ele o Supremo Tribu-
nal Federal tem se mobilizado
para inviabilizar a greve no ser-
viço público. "Alguns servido-
res receberam parte do seu sa-
lário e esses legalmente não po-
dem entrar em greve pelo atra-
so salarial porque receberam
parte. A questão é mais delica-
da do que pensamos e temos
que nos unir. É preciso ação,
fiscalização. Onde estar o gar-
galo que não consegue se pa-
gar o servidor", questionou.

O presidente do Sempre
voltou a agradeceu o apoio da
Câmara, mas disse que é pre-
ciso solução. "Vocês têm uma
solução? Então apresentem
para a gente porque nós que-
remos receber, nossas contas
estão atrasadas, há servidores
que não têm o que comer. O
que precisamos a fazer para
isso acabar", questionou. Rildo
disse ainda que é preciso algo
prático e que sabe que a situa-
ção pode vir a melhor nesse
começo de ano, mas questiona
até quando situação será leva-
da desta maneira.

Após longo debate, o pre-
sidente do Sempre voltou a fa-
lar da necessidade de um gabi-
nete de enfrentamento a crise.
"Uma vez reunido Legislativo,
Executivo, Judiciário, Sindica-
to e representantes da popula-
ção, as ferramentas para solu-
cionar a questão podem ser
apresentadas e nós, unidos,
podemos resolver isto. Temos
que sair do palanque e partir
para a ação e prática e traçar
medidas que possam solucio-
nar e amenizar a questão, do
contrário ficaremos apenas nas
palavras", completou.
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Nelson P, Duarte

Por João Oliveira

Um micro-ônibus  da Pre-
feitura Municipal de Pratápolis
que transportava pacientes, se
envolveu em um acidente no
início da noite desta terça-feira
(5/2) na MG 050 no município
de São Sebastião do Paraíso.
O veículo retornava  após le-
var pacientes para tratamento
em Ribeirão Preto, quando der-
rapou na pista, cruzando a ro-
dovia e caindo em um barranco
às margens da rodovia, próxi-
mo a estátua de São Sebastião.

De acordo com informa-
ções chovia forte no momento
do acidente. Conforme conta
um servidor público do muni-
cípio de Pratápolis e que era um
dos passageiros e saiu ileso do
acidente, Dione Paula de Lima,
o micro-ônibus seguia sentido

Acidente foi próximo a
estátua de São Sebastião

Micro-ônibus
que transportava

pacientes de
Pratápolis derrapa
e cai em barranco

na MG 050

São Sebastião do Paraíso a
Pratá-polis, quando na altura
da estátua de São Sebastião o
veículo ficou desgovernado.

“Foi de repente, parecia que
a pista tinha óleo, o condutor
perdeu a direção e subiu, cain-
do logo atrás do barranco às
margens da rodovia. Na hora
ele ficou muito desesperado,
mas logo chegou o socorro,
inclusive um médico parou
para dar assistência às vítimas”,
relata o servidor.

Pelo menos seis pessoas
sofreram ferimentos aparente-
mente leves e foram socorri-
das pela equipe de resgate do
Corpo de Bombeiros e uma
ambulância à Santa Casa de
Misericórdia de São Sebastião
do Paraíso. O número exato de
vítimas do acidente até a con-
clusão desta matéria não havia
sido informado.

Por João Oliveira

O 2º sargento no Pelotão
de Bombeiros Militares, Gui-
lherme Tassin, foi convocado
para ajudar nas buscas de
corpos de vítimas soterrados
pela lama do rompimento da
barragem da Vale em
Brumadinho. Ele parte nesta
quinta-feira (7/2) e entrará em
operação na sexta (8/2).

Bombeiro paraisense é convocado para ajudar
no resgate de corpos de vítimas em Brumadinho

Nelson P, Duarte

Tassin destaca que é impor-
tante resgatar esses corpos
que ainda estão desapareci-
dos para que suas famílias
possam se despedir e enter-
rar seus entes queridos.

Tassin tem curso de espe-
cialização em busca e resga-
te em estruturas colapsadas.
Segundo ele outros dois bom-
beiros de Passos também fo-
ram convocados para ajudar
neste resgate.

“Agora é tentar resgatar
esses corpos para dar um
alento para seus familiares
para que possam se despe-
dir”, ressalta. É a primeira vez
em sua carreira que ele parti-
cipa de um resgate desta na-
tureza e complexidade. O
bombeiro conta que está bas-
tante animado para poder in-
tegrar a equipe e ajudar a lo-
calizar essas vítimas.

“No dia em que a barra-

gem se rompeu, por volta das
15h30, nós já estávamos pre-
parados para auxiliar no res-
gate caso fossemos convoca-
dos. O batalhão especializa-
do foi acionado primeiro para
auxiliar nesse primeiro socor-
ro e agora fomos convoca-
dos para ajudar e integramos
a equipe do Sul de Minas que
atende a essas ocorrências”,
destaca.

Ele ressalta ainda imagem
emblemática de um resgate
aéreo feito pela major do
Corpo de Bombeiros, a co-
mandante Karla Lessa, que

pilotava o helicóptero duran-
te o resgate de pessoas em
meio à lama da barragem
rompida em Brumadinho. A
pilota conseguiu manter o he-
licóptero a pouquíssimo
metro da lama enquanto bom-
beiros tentavam tirar uma ví-
tima desacordada da lama.

“Foi um resgate fantásti-
co e para nós da corporação
aquela imagem é muito repre-
sentativa e fazer o que ela
conseguiu prova que entre
nós, homens e mulheres bom-
beiros não existem diferenças.
Foi fantástica a perícia técni-

ca dela”, completa.
Recentemente Tassin

protagonizou o salvamento
da vida de uma criança que
havia se engasgado com um
pedaço de biscoito. Quando
a mãe entrou em contato em
desespero ele deu todas as
orientações necessárias para
que a criança pudesse ser sal-
va enquanto um resgate do
Corpo de Bombeiros se des-
locava até ao local. Graças a
sua atuação, o tempo de des-
locamento da viatura de res-
gate não terminou com uma
vítima fatal.
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O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

Por João Oliveira

A Vigilância em Saúde em
São Sebastião do Paraíso  con-
tinua a corrida contra o aumen-
to de casos de dengue no mu-
nicípio. Atualmente já foram
notificados 550 casos suspei-
tos dos quais 43 foram confir-
mados e a tendência é que esse
número continue aumentando.
Entre as ações, o setor tem re-
alizado mutirão de limpeza e
mantida o fumacê na região
onde há a maior incidência da
doença e dos casos notificados,
entre elas São Judas e São Se-
bastião.

De acordo com a coorde-
nadora da Vigilância, Daniela
Cortez, as ações - entre elas
mutirão de limpeza, tratamen-
to de foco concentrado na re-
gião definida como trato 1, ou
seja, toda a região abaixo da
Avenida Oliveira Rezende, além
dos bloqueios feitos pelo
fumacê e bloqueios portáteis em
todas as regiões onde há casos
suspeitos - estão sendo desen-
volvidas diariamente e a popu-
lação precisa estar alerta e aju-
dar neste combate.

"Continuamos com os
mutirões de limpeza. No últi-
mo sábado as ações foram no
Nascente do Paraíso e São Se-
bastião e recolhemos muitos
resíduos e ainda há muito coi-
sa a ser recolhida. No próximo
sábado continuamos no São
Sebastião de iremos para o São
Judas", informa Cortez.

Segundo a coordenadora
da Vigilância em Saúde a po-
pulação está mais alerta e tem
chegado ao setor muita denún-
cia de locais com possíveis
focos do mosquito. "Toda vez
que entramos em contato com
alguém que foi diagnosticado
com suspeita para marcar o
exame, ela informa que no vi-
zinho há foco, além de inúme-
ros outros protocolos e denún-
cias que recebemos; estamos
buscando atender a todos os
pedidos", destaca.

TERRENOS
Com a publicação de decre-

to visando medidas mais enér-
gicas ao combate à dengue, os
proprietários de terrenos após
serem notificados terão até cin-
co dias a contar da data da no-
tificação para limpar o terreno,
do contrário será multado e
terá que limpar o terreno mes-
mo assim; se houver reincidên-
cia a multa pode dobrar de va-
lor.

"Estamos priorizando os
terrenos de áreas onde têm
ocorrido muita transmissão da
doença, mas também estamos
atendendo outras áreas do mu-
nicípio. A partir de agora o pro-
prietário terá cinco dias e se
não fizer nada será multado em
R$ 1,82 por m². Em média, a
multa mínima gira em torno de
R$ 400 dependendo do tama-
nho do terreno. O cidadão pre-
cisa se conscientizar que lim-
pando o terreno ele irá pagar
bem menos; e se não pagar o
nome dele irá para dívida ativa
da prefeitura e não conseguirá
nenhuma documentação da
Prefeitura e nem registrar imó-
vel no cartório", destaca.

QUINTAIS
Todavia, Cortez lembra que

grande parte dos focos do
mosquito ainda está nos quin-
tais das residências. Segundo
ela, os agentes nos sábados já
estão conseguindo abrir casas
que não conseguiam durante a
semana porque o proprietário
estava trabalhando. O decreto
prevê notificação em imóveis
que não há atendimento dos
agentes e, no caso de retorno
deste agente, a abertura da re-

sidência será de forma coerci-
tiva.

"Não é tanto o caso das
pessoas que trabalham e não
podem atender, mas aquelas
que não nos deixam entrar. Se
houve a necessidade, iremos
vistoriar a residência com au-
xilio da polícia, porém, todos
os problemas que enfrentamos
em relação a isto conseguimos
resolver por meio de uma con-
versa e acredito que o cidadão
se torna mais consciente desta
maneira", destaca Daniela.

No mutirão de sábado (2/
2), Cortez conta que foi reco-
lhido muito material que pode-
ria contribuir para o aumento
dos focos do mosquito, entre
eles pneus. "Temos que
priorizar essas ações de limpe-
za e sempre se lembrando de
cada um fazer a sua parte tam-
bém, porque não estaremos lá
a todo o momento e se cada
um contribuir iremos acabar
com o mosquito", destaca.

DENGUE
A dengue é uma doença que

pode matar e atinge mais seve-
ramente crianças e idosos. A
coordenadora da Vigilância em
Saúde lembra que é importan-
te a qualquer sinal de sintoma
da dengue o cidadão procurar
uma Unidade de Saúde da Fa-
mília (USF). Entre os sintomas
mais comum estão dor de ca-
beça, febre, do no olho, dor no
corpo e o surgimento de man-
chas e coceira.

"Em todos os casos confir-
mados as pessoas tiveram man-
cha pelo corpo seguido de co-
ceira, como se fosse uma aler-
gia e às vezes a pessoa acha
que é e na verdade está com
dengue. É importante que ela
saiba para que a pessoa possa
usar repelente e evitar ser pi-
cada novamente propagando
assim o vírus da dengue", ori-
enta.

ORIENTAÇÕES
Conforme desta a coorde-

nadora da Vigilância em Saúde
é importante que o cidadão tire
um tempo do dia para fazer uma
vistoria na residência e eliminar
qualquer local que possa servir
de criadouro para a dengue,
principalmente agora há chuvas
isoladas seguidas de sol e calor
intenso. Entre as dicas é impor-
tante que o cidadão:

- tome cuidado especial no
armazenamento e destinação do
lixo, mantendo-o em recipien-
te fechado e disponibilizando-
o para recolhimento pela Lim-
peza Urbana na frequência usu-
al;

- jamais descartar o lixo ou
qualquer outro material que
possa acumular água no quin-
tal de casa, no quintal de vizi-
nhos, na rua ou em lotes va-
gos;

- manter a caixa d"água
sempre limpa e totalmente tam-
pada;

- manter as calhas livres de
entupimentos para evitar repre-
samento de água;

- eliminar os pratinhos de
vasos de plantas; caso não seja
possível, mantê-los limpos e
escovados pelo menos três ve-
zes ao dia;

- manter limpos e escova-
dos os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

- manter piscinas sempre
em uso e devidamente tratadas;

- atenção especial ao sair de
férias para que esses cuidados
estejam garantidos na ausência
do morador;

- caso perceba a manifes-
tação de qualquer sintoma de
dengue ou febre Chikungunya,
procurar imediatamente o cen-
tro de saúde mais próximo.

Dengue já chega a 43 casos confirmados
e 550 suspeitos em Paraíso

FONTE:  G1.com.br
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1478

VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Padaria
e Farmácia. Casa com 3 dormitóri-
os, 1 suite com closet, copa, cozi-
nha e garagem para 3 carros. Tratar
98875-8871

TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE:  vendo, área de
2.250 m². Tratar 3531-8514 ou
99121-4511

CASA BAIRRO MOCOQUI-
NHA:  vendo, próximo a Santa Casa
de Misericórdia. Tratar 3531-8514
ou 99121-4511

CASA NO CENTRO:  VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios, com
armários, sendo uma suíte, sala am-
pla, cozinha ampla, com armários,
lavanderia e garagem. ÓTIMO NE-
GÓCIO. Tratar rua Dr. Placidino
Brigagão, 574, fone (35) 3558-6916
ou (35) 3531-5333

CASA NO VERONA:  Vendo, com
2 quartos, sala, cozinha, banheiros,
lavanderia, garagem para 2 autos, área
de lazer, localizada no bairro Verona.
Valor R$ 235 mil. Tratar com Adriano
Duarte (35) 9 9149-4398.

CASA EM CONSTRUÇÃO: Ven-
do, já telhada. Contém 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro e área de ser-
viço, localizada no Parque Belvedere.
R$ 105 mil. Tratar com Adriano (35)
9 9149-4398.

• GRANDE OPORTUNIDADE:
venda de um apartamento no centro
da cidade, edifício Credreal, todo re-
formado, com 3 quartos, sala ampla
com dois ambientes, banheira de
hidromassagem, apartamento com
piso de tábua (madeira), todo em
blindex  inclusive na sacada, cozinha
com armário e piso de porcelanato,
área de serviço com quarto com ar-
mários até ao teto. Garagem ampla
para um veículo, piscina e
churrasqueria. Tratar pelos fones:
3411-8608 (recado) ou 3531-2209
direto com a proprietária.

• OPORTUNIDADE PARA
CONSTRUTORES: Terreno de
1.123,00 metros na avenida. medin-
do 29,00m² de frente, 31,00m² nos
fundos, e 44,00 metros de lado en-
cerrando a área total de 1.123,75m²
R$250.000,00. Tratar (35) 3531-
4755 (35) 9 9178-7563

• CASA VENDE-SE BAIRRO
MORUMBI: 2 quartos, sala-cozi-
nha conjugada, banheiro, terreno de
300m², construção 60m² nos fundos
do terreno, valor R$ 80 mil. Tratar
16 99393-0766, aceito negociação.

• OPORTUNIDADE PARA
CONSTRUTORES: 09 terrenos
no Jardim Itamarati I Rua José Alves
Moreira. medindo 300 metros cada.
R$30.000,00 CADA. Tratar (35)
3531-4755 (35) 9 9178-7563

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21: no loteamento Alto Paraíso lote
G, av. Maria de Lurdes Arantes
Almeida. R$ 65.000,00. Tratar (11)
99195-5658

• CASA PORTAL DOS YPÊS:
vendo, SEMI PRONTA, 3 quartos,
sala, cozinha, garagem, 2 banhei-
ro e quarto com suíte. Terreno de
300m² e 155m² de construção,
tudo murado. Valor R$ 180 mil.
Tratar 99248-2750

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com

Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com copa/
cozinha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e banhei-
ro externo, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de led,
3 quartos, sendo uma suíte, cozinha
Americana, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui fino aca-
bamento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina com a
Rua Pichitelli Piccirillo. Tratar fone
(16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi - Rua
Ana Alarcon. Contato: (35) 98445-
0598    (35) 99161-1132

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tratar
35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: VENDE-SE,
Rua dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização, pró-
ximo 700mts. Da Igreja Matriz. Rua
Ten. José Joaquim. 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim
Vitoria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO CASA COMERCIAL
NO CENTRO: ideal para escri-
tórios, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690. Óti-
ma localização, facilidade para
estacionar. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas Clu-
be. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São Sebas-
tião do Paraíso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo 2 qui-
lômetros em estrada de terra. Tratar
com o proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sendo
4 quartos com 2 suítes, armários
embutidos, garagem para 2 carros R$
210 mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3 quar-
tos, sendo uma suíte, armários em-
butidos, sala ampla, wc social,
copa cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de fun-
dos com quarto, banheiro, lavande-
ria e cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José I,
em São Sebastião do Paraíso. Sala,
cozinha, 3 quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com proprietário.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

DIVERSOS

• CARRETA 2 RODAS | ARADO
STA ISABEL 2 DISCOS | LÂMI-
NA TRASEIRA TATÚ | CAÇAM-
BA TRASEIRA | GRADE NIVELA-
DORA: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• VENDAS DE EQUINOS: Infor-
mações e fotos c/ Fernando  9 9981-
1226 *com genetica Bad Boy Tandy
- 2 vezes campeao nacional

• CASAS EM UBATUBA: Aluga-
se casa em Ubatuba para temporada
e fins de semana. Tratar com Rita,
Bairro Perequê Açu próximo ao cen-
tro da cidade Telefone: (12) 3832-
3317 ou pelo Whatsapp: (12) 99713-
2925

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,

tenho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro e cru-
zados. Tratar (35) 9 8868-6720 –
Antonio.

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, toda medida. 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

IMÓVEIS PARA VENDA:

Cond.Campo Alegre  R$ 1.200.000,00 - Cód.: 1544
Área de terreno: 5000m² - CASA COM: 3 SUÍTES, SALA DE JANTAR,
SALA DE TV, COZINHA, 2 ÁREAS GOURMET, ÁREA DE LAZER,
VARANDAS, LAVANDERIA, BANHEIRO SOCIAL, HORTAS DE
VERDURAS, GALINHEIRO, POMAR, CANIL, GARAGEM P/
VÁRIOS CARROS. ÁREA GOURMET 1  COM:
CHURRASQUEIRA, FORNO, FORNO DE PIZZA E 2 BANHEIROS.
ÁREA GOURMET 2: COM QUIOSQUE, CHURRASQUEIRA E
DOIS BANHEIROS. PISCINA, OFURÔ, QUADRA DE AREIA.

Cond.Campo Alegre   R$ 170.000,00 - Cód.: 1984
CASA INACABADA COM: 3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
2 BANHEIROS, VARANDA. TEM 80 METROS DE PSI
COLOCADO, PARTE LAJE E PARTE FORRO DE PVC.

Cond.Campo Alegre   R$ 480.000,00 - Cód.: 878
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE,SALA ,COPA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO,AREA DE SERVICO, VARANDA,
GARAGEM P 2 CARROS.

Cond.Campo Alegre   R$ 300.000,00 - Cód.: 1610
Área de terreno: 2250m² - 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
SALA, COPA-COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL, POMAR. ÁREA
DE RESERVA +/- 300M² DE AREA RESERVA, MURO COM DOIS
LADOS.

Cond.Campo Alegre   R$ 350.000,00 - Cód.: 1470
Área de terreno: 2250m² - SOBRADO, 02 DORM, 02 SALAS, COZ,
BANH, LAVANDERIA, VARANDA, GARAGEM P/ 04 CARROS,
COZ, EXTERNA 4X4 C/ FOGÃO A LENHA, TODA MURADA,
POMAR DIVERSIFICADO C/ JARDIM NA FRENTE DA CASA.

Cond.Campo Alegre   R$ 350.000,00 - Cód.: 1353
Área de terreno: 2250m² - ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE
PAGAMENTO. IMÓVEL COM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO,02
DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL.

Cond.Campo Alegre   R$ 350.000,00 - Cód.: 1944
Área de terreno: 2250m² - ACEITA IMÓVEL ATE_200 MIL COMO
PARTE DE PAGAMENTO, OU TERRENO. 3
DORMITÓRIOS,SENDO 1 SUITE, SALA E COZINHA
CONJUGADA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA DE
LAZER COM FOGÃO À LENHA, POÇO COM PEIXES, POMAR
DIVERSIFICADO.

APARTAMENTOS PARA VENDA:

Centro  R$1.000.000,00 - Cód.: 454
Área útil: 200m² - 4 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, TODOS OS
DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES
COM LAVABO, CORREDOR COM ROUPEIRO, BANHEIRO
SOCIAL COZINHA, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM BANHEIRO, ACABAMENTO EM PISO DE
CERÂMICA, 02 VAGAS DE GARAGEM

Centro  R$ 1.000.000,00 -    Cód.: 2327
2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS +  2 SUÍTES, COM CLOSET,
SENDO SUÍTE MASTER COM HIDRO, SALA PARA 3
AMBIENTES COM LAVABO, BANHEIRO SOCIAL, COZ COM
ARMÁRIOS E CHURRASQUEIRA, DESPENSA COM W.C., HALL.
ACABAMENTO DE EXCELENTE QUALIDADE COM
PORCELANATO E PISO LAMINADO.

Centro  R$ 470.000,00 - Cód.: 2284
Área útil: 118,24m² - 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA
PARA 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C., 01
VAGA DE GARAGEM.

Centro  R$ 300.000,00 - Cód.: 1707
Área útil: 118,24m² - 3 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE,COZINHA,
SALA PARA 02 AMBIENTES, ÁREA DE SERVIÇO, 01 VAGA DE
GARAGEM, PISO FRIO E LAMINADO, SANCAS.

Jd Vitória  R$ 290.000,00 - Cód.: 1143
Área útil: 86m² - 3 DORM. SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ AMBIENTES,
COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 2 CARROS, TODOS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS.

São José R$ 190.000,00 - Cód.: 2335
Área útil: 79m² - ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE
PAGAMENTO. 2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, AMPLA
SALA, COZINHA COM ARMÁRIO E GABINETE, LAVANDERIA,
DESPENSA COM BANHEIRO, 01 VAGA DE GARAGEM, TODO
REFORMADO.

Portal doa Ipês  R$ 190.000,00 - Cód.: 2254
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL,02 VAGAS DE GARAGEM (UM ATRAS DO
OUTRO).ÁREA DE LAZER COM PERGOLADO, PISO FRIO. EM
FASE FINAL DE ACABAMENTO.

TERRENOS PARA VENDA:
Alto Paraíso  R$ 78.000,00 - Cód.: 2105
Área: 250m²
Alto Paraíso  R$ 70.000,00 - Cód.: 1877
Área: 250m²
California Garden:  R$80.000,00 - Cód.: 1970
Área: 250m²
Centro  R$425.250,00 - Cód.:721
Área: 450m²
Cidade Nova  R$50.000,00 - Cód.: 751
Área: 312m² - Murado nas laterais e no fundo.
Irmaõs Bello  R$220.000,00 - Cód.: 1617
Área: 312m²
Jd. América VII  R$90.000,00 - Cód.: 1694
Área: 250m²
Jd. Coolapa  R$230.000,00 - Cód.: 1349
Área: 326m²
Jd. Daniela  R$80.000,00 - Cód.: 319
Área: 250m²
Jd. Paineiras  R$550.000,00 - Cód.: 1316
Área: 637m²
Jd. Mediterranêe  R$120.000,00 - Cód.: 2080
Área: 289m²
Jd. Mediterranêe  R$120.000,00 - Cód.: 2080
Área: 289m²
Jd. Planalto  R$150.000,00 - Cód.: 2236
Área: 564m²
Mocoquinha  R$100.000,00 - Cód.: 323
Área: 305m²
Morumbi  R$58.000,00 - Cód.: 1760
Área: 250m²
Pq. Andorinhas  R$90.000,00 - Cód.: 2330
Área: 289m²

• PROCURO SERVIÇO EM GE-
RAL: doméstica e olho crianças. Com
referência. Falar com Claudia pelo
fone 99195-5263

• PROCURO SERVIÇO EM GE-
RAL: tenho 33 anos, boas referênci-
as, Recado 98711-5182 com Tadeu

• CUIDADORA DE IDOSO:  te-
nho certificado, auxiliar de limpeza
e cozinha. Tratar no telefone: 99741-
0124

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e econômi-

OPORTUNIDADES

ca. Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-
5441 André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência. Tra-
tar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Fundamental
de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries,
Ensino Médio, Vestibular e Concur-
so Publico. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo telefone: (35) 9177-
1308.

• HONDA FIT LX: flex, automático, banco em couro, único dono, com
baixa quilometragem (carro só fica na garagem) ano 2010. Tratar 3531-
1186 ou 99136-7716

• CAMINHÃO FORD F600 BASCULANTE TOCO: vendo, motor
MWM, 1980, branco, freio a ar, diferencial Tincão, pneu 1000, direção
hidráulica e mecânica boa. Tratar 3558-3281 com Luiz Domingos

• PARATI 2006 COMPLETA 1.6: vendo, cor prata, documentação em
dia e em ótimo estado. Tratar com Assis 35 99947-6732

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para caseiro, edícula, pequena
represa. A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2 quilômetros em
estrada terra. (35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

VENDO TERRENO, situado nesta cidade, no loteamento
denominado JARDIM VITÓRIA II, RUA VEREADOR
ALFREDO RIBEIRO, medindo 11,33 metros de frente. Com
293,18m² metros quadrados. Ao lado do Jardim
Bernadete. Valor: 105.000, 00 Contato:  Ronnie Von (35) 9
9158-4414 (35) 3531-7618

ÁREA NO JARDIM EUROPA
Vende-se área de 750 metros quadrados

na Avenida Itália, esquina com rua
Hungria, confrontando com o Parque de

Exposições. Valor a combinar
diretamente com o proprietário Michel.

Informações pelo telefone (35)
3531-2838 no horário de 8 às 15 horas.

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com

honestidade e econômica.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100

ou pelos fones 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Sendo considerada uma pedra “pára-raios” de energias
negativas, bloqueando estas  energias, mas não absorvendo-as;
devido este benefício, muitos magos da antiguidade, usavam
esta pedra como um adorno de mesa, como também cravadas
em canetas, com o objetivo de protegerem os documentos que
fossem assinar

A TURMALINA NEGRA é uma pedra muito procurada e
usada para várias finalidades. Com suas fortes emanações
purificadoras, é a mais completa pedra de proteção
contra energias negativas e forças sombrias; bloqueia os ataques
espirituais, afasta pessoas mal intencionadas e dissolve todas
as vibrações negativas, sendo uma pedra ideal para proteção
energética pessoal e para purificar e afastar energias negativas
de ambientes.

Seus efeitos terapêuticos são fantásticos, pois, aumenta a
vitalidade, fortalece o sistema imunológico, melhora os casos
de artrite e favorece o realinhamento da coluna vertebral, auxilia
na circulação sanguínea e também dispersa o estresse e a tensão,
sendo estimuladora de uma atitude positiva em relação a vida,
sendo útil nos casos depressão, ansiedade e nervosismo. Na
cristaloterapia ela é bastante conhecida por facilitar o processo
de autoconhecimento que cada um deveria fazer em algum
momento da vida, tornando-nos pessoas melhores e mais
preparadas para interagirmos com a mãe natureza e com as
demais pessoas que nos cercam todos os dias.

A utilização desta pedra deve ser em amuletos, como pulseiras
e pingentes, devendo ser sempre limpas para que possa
manifestar todo o seu esplendor. Se desejar a proteção da casa,
escolha uma pedra de bom tamanho e deixe próximo do cômodo
de maior circulação de pessoas; contudo, não se esqueça de
“limpar” a turmalina negra; deixando que derrame sobre ela,
água corrente, em seguida, deixando dentro de um recipiente
com água e sal, de um dia para outro, podendo posteriormente,
deixá-la tomar um pouco de sol, evitando superfícies metálicas,
coloque sobre a grama, para que possa capturar a energia da
natureza.  Esta pedra além de ser bela, possui propriedades
maravilhosas; utilize sempre que possa e assim receberá os
benefícios que ela proporciona.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

TURMALINA NEGRA
A super pedra de

proteção energética

RECEITAS DO GUARI

Frango assado
à caçadora

INGREDIENTES
2 frangos grandes
2 kl batatas miúdas, cozidas com casca
1 cebola cortada miúdo
5 dentes de alho, cortados miúdo
2 copos de ervilhas
2 tomates maduros, cortado miúdo
1 pimentão verde, cortado miúdo
1 copo de azeite
1 copo de azeitonas pretas graúdas
1 copo vinho tinto seco

MODO DE PREPARAR
Tempere os frangos com todos ingredientes e leve
ao forno. Retirar parte do molho do frango assado
e misture ao arroz branco, tipo risoto, acrescente
as ervilhas e azeitonas. Decore os frangos com
as batatas. Prato pronto, bom apetite.

Com pouco mais de um ano
após o tenente-coronel Adri-
ângelo Chaves de Souza, ter
assumido o 43º Batalhão da
Polícia Militar, a unidade pas-
sará por nova troca de coman-
do. Na próxima segunda-fei-
ra,11, o comandante da 8ª Re-
gião da Policia Militar realizará
a solenidade de posse do tenen-
te-coronel Charles Kerley Ba-
tista no comando da unidade
regional de São Sebastião do
Paraíso.

Em quatro anos esta é a
quarta troca de comando da
Polícia Militar na cidade. Além
dos comandantes a unidade
também passou por uma eleva-
ção de categoria ano passado
quando deixou de ser uma Com-
panhia e foi transformada no 43º
Batalhão da Polícia Militar.

Em 2015 a 20ª Companhia
da Polícia Militar era coman-
dada pelo tenente-coronel,
Sandro Wesley Oliveira que
assumiu o cargo em 3 de ju-
nho e permaneceu até 18 de
fevereiro de 2016. Na sequên-
cia o comando passou para o

43º BPM terá nova
troca de comando

Mudanças no comando da Polícia Militar de Paraíso tem
ocorrido com frequência nos últimos quatro anos

Arquivo

tenente-Coronel Gilson de Oli-
veira Wenceslau que permane-
ceu na Cia até janeiro do ano
passado. Com a elevação para
Batalhão a Polícia Militar pas-
sou a ser comandada pelo tam-
bém tenente-coronel, Adriân-
gelo Chaves de Souza.

Com praticamente um ano
à frente do cargo Adriângelo já
será substituído, como tem
ocorrido desde o início do ano
com todos os comandantes das
unidades da Polícia Militar em
Minas Gerais, desde o alto co-
mando em Belo Horizonte,
como nas frações regionais. No
dia 24 de janeiro deste ano, tam-
bém houve troca de comando
na 18ª Região da Polícia Mili-
tar com sede em Poços de Cal-
das. O coronel Frederico An-
tônio de Lima deixou o cargo e
em seu lugar assumiu o coro-
nel Nelson Alexandre da Rocha
Queiroz.

O novo comandante do 43º
BPM de São Sebastião do Pa-
raíso será o tenente-coronel
Charles Kerley Batista. Ele es-
tava atuando em Curvelo  onde

era o comandante da Compa-
nhia da Polícia Rodoviária. Na
semana passada ele esteve em
Paraíso para conhecer a cida-
de e realizou os primeiros con-
tatos na unidade que irá dirigir.

A solenidade de posse está
marcada para acontecer no

Teatro Municipal Sebastião
Furlan, a partir das 9 horas, na
próxima segunda-feira,11. São
aguardados para o evento a
presença de representantes de
todas as frações que compõe
o batalhão, dos 16 municípios
de abrangência, na região.

São Sebastião do Paraíso
deu mais um passo para a im-
plantação do SIM (Serviço de
Inspeção Municipal). Uma reu-
nião realizada na Sedeagro (Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Agropecuário) prati-
camente finalizou o processo
de regulamentação da legisla-
ção aprovada ano passado. A
possibilidade de criação de
consórcios entre municípios é
um dos assuntos que continu-
am em pauta e que tem gera-
do muitas expectativas no se-
tor.

Na reunião na Sedeagro a
comissão responsável por ana-
lisar a legislação para fazer a
regulamentação praticamente
encerrou os seus trabalhos. “Já
tivemos lei municipal aprova-
da pela Câmara Municipal e
desde então havia um grupo de
trabalho formado por represen-
tantes de vários setores como
a Vigilância, a Emater, O Insti-
tuto Mineiro de Agropecuária
e os nossos representantes da
Secretaria realizando a regu-
lamentação, o ordenamento
dos artigos”, explica a secre-
tária Yara de Lourdes Souza
Borges.

Ela relembrou que a propos-
ta já passou por várias fases em
que se vislumbra até mesmo a
possibilidade de criação de con-
sórcios intermunicipais, medi-
da que permitirá a comercia-
lização de determinados produ-

Paraíso avança na
implantação do SIM

tos, dentro de uma área envol-
vendo mais de um município.
“Existem estudos e propostas
para solucionar estas questões
regionais principalmente em
relação ao comércio de certos
produtos”, avalia. Produtores
rurais que atuam com a pro-
dução de alimentos enquadra-
dos entre os que poderão atuar
neste novo mercado aguardam
com expectativa que esta pos-
sibilidade seja acatada.

Yara acredita que esta me-
dida será a solução para o pro-
blema regional. “Temos um
novo diretor no IMA estadual
que esta bem sensível a esta
questão e esperamos que ele
venha se posicionar de forma
favorável neste assunto. Esta
medida caso seja adotada, abri-
rá um leque de possibilidades
para o comércio. Este assunto
já é uma preocupação do pre-
feito Walker Américo, como
forma de incentivar a geração
de emprego e renda em nosso
município”, observa.

EM DEBATE

O diretor-geral do Instituto
Mineiro de Agropecuária (IMA)
Thales Almeida Pereira Fer-
nandes participou no final de
janeiro de reunião técnica no
Sebrae-MG. Na oportunidade
foi debatida a questão sobre
protocolo de intenções para
troca de experiências, apoio e

informações relacionadas aos
consórcios públicos na área de
inspeção e fiscalização de pro-
dutos de origem animal e ve-
getal. Entre as iniciativas deste
acordo está o lançamento de
uma cartilha que irá orientar e
capacitar gestores públicos
sobre a legislação atualizada que
trata das questões de inspeção
e fiscalização e sua aplicação
em áreas consorciadas, pre-
vendo a criação e implantação
dos Serviços Regionais de Ins-
peção (SIR). A reunião contou
com a presença do Ministério
Público do Estado de Minas
Gerais (MPMG), através do
Procon-MG.

Na oportunidade foi escla-
recido ao MP a função do IMA
como responsável pela audito-
ria e parte técnica do acordo
assinado, bem como a respon-
sabilidade do Sebrae-MG na
estruturação dos consórcios
regionais. “Cada vez mais, é
imprescindível uma descentra-
lização do estado nas ações de
inspeção de produtos de origem
animal e vegetal, viabilizando
parcerias sérias e responsáveis
para que tenhamos sucesso na
implementação dos consórcios
públicos e, consequentemente,
tirar da informalidade várias
agroindústrias distribuídas no
estado”, analisou Thales Fer-
nandes.

O diretor-geral comenta que
haverá mais segurança sanitá-

ria nas regiões, uma vez que
os consórcios públicos possui-
rão estrutura e pessoal prepa-
rados para a execução do ser-
viço de inspeção de produtos.
“Assim, produtores rurais po-
derão se adequar às exigências
sanitárias regulamentadas, ga-
rantindo qualidade e menos ris-
co sanitário no processo de
produção”, ressaltou. Foi dis-
cutido que recursos oriundos
de um fundo específico do MP
poderão custear equipamentos
em geral, consultorias e análi-
ses laboratoriais para os con-
sórcios públicos que tratam da
inspeção.

A educação sanitária tam-
bém foi assunto importante do
encontro, no qual foi estudada
a possibilidade do MP viabilizar
recurso para uma nova edição
do livro do Projeto Sanitaristas
Mirins. O livro, cujo objetivo é
ensinar a importância da defe-
sa agropecuária de forma
lúdica, é distribuído para alu-
nos e professores em escolas
públicas e privadas de Minas
Gerais. “Este projeto idealiza-
do pelo IMA é muito respeita-
do pela sociedade e pela pro-
motoria pública”, comentou o
diretor-geral. Participaram da
reunião o diretor-técnico do
Sebrae-MG João Cruz, o su-
perintendente da Seapa Gilson
Sales e o gerente de Inspeção
de Produtos de Origem Animal
André Duch.


